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Le président de la République appelle les dirigeants des pays 
du monde à adhérer au “Pacte pour l’avenir”

Le SG de la Ligue arabe félicite le président de la 
République après sa réélection pour un second mandat

La présidente du Conseil des ministres d’Italie 
félicite le président de la République pour sa 

réélection pour un second mandat

L’ancien Emir de l’Etat du Qatar félicite 
le président de la République pour sa 

réélection pour un second mandat

Résultats de la PRésidentielle:

La victoire de 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
fruit d’un parcours riche en 

acquis et en réalisations

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a affirmé le plein soutien 

de l’Algérie à l’Organisation 
des Nations Unies, appelant les 
dirigeants des pays du monde à 
adhérer au “Pacte pour l’avenir” qui 
devrait être publié prochainement 
au terme de négociations entre 
gouvernements.
“Notre monde est aujourd’hui à 
un tournant décisif et périlleux 
du fait des risques découlant des 
défis sécuritaire, climatique et de 
développement, qui impactent 
aussi bien nos peuples que nos 
Etats”, a indiqué le président de 
la République dans une allocution 

lors de sa participation au sommet 
virtuel “Appel mondial pour le 
Sommet de l’avenir”, en prévision 
du Sommet de l’avenir qui se 
tiendra les 22 et 23 septembre 
2024.
“De telles circonstances 
exceptionnelles font à nouveau 
émerger parmi les priorités, 
l’impérative revalorisation de 
ce qui nous rassemble et nous 
unit dans l’enceinte de notre 
organisation onusienne, que nous 
soutenons pleinement, convaincus 
qu’elle est irremplaçable et 
indispensable”, a souligné le 
président de la République.
“Le Sommet de l’avenir que nous 

préparons ne doit pas être un 
événement anodin ou une occasion 
éphémère. Ce rendez-vous doit, 
au contraire, être appréhendé 
comme une étape charnière à 
mettre à profit pour renouveler 
notre engagement collectif envers 
les principes et valeurs consacrées 
par la Charte des Nations Unies”, 
a soutenu le président de la 
République, rappelant que “ces 
principes et valeurs ont été mises 
en place pour préserver notre 
sécurité collective, tisser un 
lien équitable entre nos pays et 
défendre nos intérêts communs”.
Ce rendez-vous doit être considéré 
comme une “opportunité 

renouvelée pour rattraper les 
occasions manquées en vue de 
trouver des solutions pacifiques 
aux crises et conflits qui accablent 
la communauté internationale”, 
mais aussi comme une “base solide 
pour envisager les perspectives 
d’avenir à la lumière d’un ordre 
international équilibré et juste 
garantissant la sécurité, la stabilité 

et la prospérité pour tous, mettant 
fin à la marginalisation des pays 
africains qui a tant duré, répondant 
aux appels de détresse des peuples 
opprimés et éradiquant le dernier 
fléau des époques révolues : la 
domination, l’occupation et le 
colonialisme”, a poursuivi le 
président de la République.
Et d’appeler, par là même, les 
dirigeants des pays du monde à 
adhérer à cette “noble initiative” et 
à joindre leurs efforts pour traduire 
les conclusions qui sanctionneront 
ce Sommet en “actions concrètes à 
même de préserver les intérêts des 
générations actuelles et futures”.

Le Secrétaire général de la 
Ligue des Etats arabes, M. 
Ahmed AboulGheit a félicité 

le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, après sa 
réélection pour un second mandat, 

indique dimanche un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Secrétaire général de la 
Ligue des Etats arabes, M. Ahmed 
AboulGheit, a adressé un message 
de félicitations au président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à l’occasion de sa 
réélection pour un nouveau 
mandat, réaffirmant l’engagement 
de la Ligue des Etats arabes à 
continuer de soutenir l’Algérie dans 

son processus de développement”, 
précise le communiqué.
M. AboulGheit a également salué 
le rôle actif de la diplomatie 
algérienne dans le soutien des 
causes arabes, notamment la 

cause palestinienne, souhaitant au 
Président Tebboune d’accomplir 
davantage de réalisations.

La présidente du Conseil des 
ministres d’Italie, Mme 
GiorgiaMeloni, a adressé 

un message de félicitations au 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, à l’occasion 
de sa réélection pour un second 
mandat, dans lequel elle a exprimé 
sa volonté de continuer à œuvrer 
au “renforcement du partenariat 
stratégique” liant les deux pays, 
indique dimanche un communiqué 
de la Présidence de la République.
 “Monsieur le président et ami, 
je vous adresse mes sincères 
félicitations pour votre réélection en 
tant que président de la République. 

Je suis certaine qu’ensemble, 
nous continuerons à œuvrer au 
renforcement du partenariat 
stratégique entre Rome et Alger”, 
a écrit la présidente du Conseil des 
ministres d’Italie dans son message.
“Comme je l’ai fait en marge de la 
Réunion du G7, je vous réaffirme 
ma détermination à approfondir la 
coopération bilatérale et à maintenir 

le dialogue constant entre nos deux 
pays dans les domaines d’intérêt 
commun, notamment sur le Moyen-
Orient, l’Afrique et le rôle de 
l’Algérie au Conseil de sécurité 
des Nations unies”, a ajouté Mme 
Meloni.
“Je tiens également à vous dire ma 
satisfaction quant à l’avancement 
du Plan Mattei pour l’Afrique, tout 
en souhaitant que le projet agricole 
Desertec contribue à la concrétisation 
de votre programme de sécurité 
alimentaire pour l’Algérie et 
devienne un modèle à suivre dans la 
région”, a-t-elle conclu son message, 
selon le communiqué.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, dimanche, un appel 

téléphonique de l’ancien Emir de 
l’Etat du Qatar, Cheikh Hamad ben 
Khalifa Al Thani, qui l’a félicité 
pour sa réélection pour un second 
mandat présidentiel, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.

“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu un 
appel téléphonique de son frère, son 
Altesse Cheikh Hamad ben Khalifa 

Al Thani, ancien Emir de l’Etat du 
Qatar, pays frère, qui l’a félicité 
pour sa victoire pour un nouveau 
mandat présidentiel”, lit-on dans le 
communiqué.                 
A son tour, “le président de la 
République a remercié son frère 
l’ancien Emir de l’Etat du Qatar pour 
ses félicitations, ainsi que sa noble 
famille”, conclut le communiqué.

Le Secrétaire général du 
parti du Front de libération 
nationale (FLN), 

Abdelkrim Benmbarek, a affirmé, 
dimanche à Alger, que la victoire 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune à la 
récente élection présidentielle 
était “le fruit d’un parcours 
riche en acquis et en réalisations 
accomplies par l’Algérie durant 
les cinq dernières années”.
Après avoir exprimé, lors 
d’une conférence de presse, 
la “satisfaction” de son parti 
quant au succès de l’élection 
présidentielle marquée par “une 
concurrence loyale entre les trois 
candidats”, M. Benmbarek a 
souligné que “la victoire méritée 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune est le 
fruit d’un parcours riche en acquis 
et en réalisations accomplies 
durant les cinq dernières années, 
et grâce auxquels l’Algérie jouit 
aujourd’hui d’une sécurité et 
d’une stabilité qui lui ont permis 
d’asseoir les fondements d’un 

Etat fort, capable de relever les 
défis actuels et éventuels”.
La réélection de M. Abdelmadjid 
Tebboune “est une victoire 
éclatante qui reflète la confiance 
du peuple placée en sa personne 
ainsi que son adhésion à son 
programme ambitieux visant 
à parachever le processus 
d’édification, de développement, 
de décollage économique et de 
renforcement du rôle de notre 
pays en tant qu’Etat fort”.
M. Benmbarek a souligné que 
la réélection de M. Abdelmadjid 
Tebboune “est la victoire de 
l’Algérie et de son vaillant peuple 
qui a fait front uni pour déjouer les 
plans des détracteurs”, précisant 
que “le peuple algérien a fait 
preuve d’une grande maturité 
politique et de nationalisme”.
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Tawdif Education DZ  :
Les résultats de l’opération de recrutement 

des enseignants annoncés 

Éducation Nationale :
La date de la rentrée scolaire 2024-2025 

fixée au 22 septembre prochain

Rentrée scolaire 2024-2025 : 
Le ministère de l’Éducation adresse une note importante 

aux enseignants

Les résultats du recrutement 
des enseignants 
contractuels, pour ceux 

qui ont postulé sur la plateforme 
numérique du secteur de 
l’éducation nationale Tawdif 
Education.dz, ont été annoncés 
hier.
Selon un communiqué du 
ministère de l’Éducation, les 
candidats concernés seront 
informés via leurs comptes sur 
la plateforme https://tawdif.
education.dz des hier  lundi 16 
septembre 2024.
Les candidats retenus seront 
informés de leur affectation 
pour l’année scolaire 2025/2024 
dans les établissements éducatifs 

concernés, toujours via leurs 
comptes sur la plateforme 
numérique du ministère, le 
mercredi 18 septembre 2024.
Il est impératif que les candidats 
retenus se présentent dans les 
établissements scolaires pour 
récupérer leurs documents de 
nomination en tant qu’enseignants 
contractuels et signer les procès-
verbaux d’installation le jeudi 19 
septembre 2024.
Tout candidat ne se présentant 

pas au plus tard le 22 septembre 
2024 verra sa nomination annulée 
et considérée comme nulle et non 
avenue.

Tawdif Education DZ :  
Qu’est-ce qu’un enseignant 

contractuel ?
Un enseignant contractuel en 
Algérie est un professionnel de 
l’éducation recruté pour une durée 
déterminée, généralement d’un an 
renouvelable, afin de pallier les 
besoins ponctuels ou permanents 
en personnel enseignant.
Contrairement aux fonctionnaires 
de l’Éducation nationale, leur 
statut est plus précaire et offre 
moins de garanties en termes de 
stabilité d’emploi. Le recours 

à ces contrats est justifié par 
diverses raisons, telles que :
•Les congés de maternité,
•Les maladies de longue durée,
•Les départs à la retraite,
•Ou encore les postes vacants 
en attendant l’organisation de 
concours.
Si les directeurs d’académie 
disposent désormais d’une 
plus grande autonomie dans le 
recrutement de contractuels, leurs 
décisions restent soumises à un 
contrôle administratif rigoureux.
Les enseignants contractuels, 
bien qu’étant soumis aux mêmes 
obligations que les fonctionnaires, 
ne bénéficient pas des mêmes 
avantages sociaux et peuvent 

faire face à une certaine précarité 
professionnelle.
Les syndicats, conscients du 
rôle essentiel de l’enseignant 
contractuel dans le système 
éducatif, font preuve d’un 
dynamisme remarquable en 
réclamant une amélioration de 
leurs conditions de travail.
Leurs actions témoignent d’une 
volonté collective de construire 
un avenir plus juste et plus 
stable pour l’ensemble de la 
communauté éducative. Leurs 
efforts contribuent à faire évoluer 
les politiques publiques en 
matière d’éducation et ouvrent la 
voie à de nouvelles perspectives 
pour le secteur.

Le Ministère de l’Éducation 
Nationale a annoncé que 
la rentrée scolaire est 

fixée au 22 septembre prochain. 
Cette annonce intervient après la 
reprise du personnel administratif 
et des enseignants. Les élèves ont 
désormais une semaine pour se 
préparer à retourner sur les bancs 
de l’école.
« Le ministère de l’Éducation 
nationale annonce que la date de 
la rentrée scolaire 2024/2025 est 
fixée au dimanche 22 septembre 
2024 au matin », lit-on dans le 
communiqué.
Les préparatifs pour cette rentrée 
ont débuté plusieurs semaines 
auparavant. Pour garantir la 
disponibilité des manuels 
scolaires, l’Office national des 
publications scolaires (ONPS) 
a lancé leur commercialisation 
depuis le 1er juin. Toujours 
en cours, la vente poursuivra 

jusqu’au 31 octobre prochain. 
Une démarche qui offre aux 
familles un délai ample pour 
acquérir les ouvrages nécessaires.
En parallèle, des foires sont 
organisées dans différentes 
wilayas du pays, facilitant 
l’achat de fournitures scolaires 
à des prix raisonnables. Ces 
initiatives contribuent à alléger 
la charge financière des familles. 
Surtout, elles garantissent un 
approvisionnement suffisant 
pour chaque élève.
 Rentrée scolaire 2024-2025 : 
Sous le signe de nouveautés

Cette rentrée promet par 
ailleurs de se distinguer en 
termes de réformes. Elle verra 
l’introduction de nombreuses 
nouveautés destinées à 
moderniser le paysage éducatif.  
Ainsi, 1 700 écoles primaires 
seront équipées de tablettes 
électroniques, portant le total à 5 

000 établissements. 
L’intégration de ces technologies 
numériques dans les méthodes 
d’apprentissage vise à enrichir 
l’expérience éducative.
En outre, pour la deuxième 
année consécutive, le ministère 
prévoit de distribuer  des livres 
numériques gratuitement. Cela 
facilitera l’accès aux ressources 
pédagogiques dans près de 7 000 
établissements scolaires. Cette 
transition vers le numérique 
contribue à moderniser le 
paysage éducatif.
Un effort particulier est également 
déployé pour alléger le poids des 
cartables des élèves du cycle 
primaire. Le volume des activités 
artistiques dans les programmes 
scolaires augmentera, passant 
de 7 % à 20 %.  Le temps 
consacré à l’éducation physique,  
augmentera aussi, d’une à deux 
heures par semaine.

Mise en œuvre de la réforme 
du Brevet de l’Enseignement 
Moyen (BEM)
Concernant les examens de fin 
d’année, la réforme du BEM 
entre en vigueur  cette année. 
Elle introduira des évaluations 
des acquis dès le premier cycle 
du primaire.  Cela nécessite la 
création  d’un cahier des acquis 
pour suivre les progrès des élèves 
de manière détaillée. Cela a pour 
objectif d’améliorer la qualité 
des évaluations et de mieux 
accompagner les élèves tout au 
long de leur parcours scolaire.
L’enseignement de la langue 
anglaise connaît aussi une 

expansion. Cela s’illustre par 
son introduction en 5e année 
primaire à partir de cette année. 
Par ailleurs, la numérisation 
des processus éducatifs, 
administratifs se renforce, en vue 
d’améliorer la transparence et 
l’efficacité. Cette numérisation 
inclut la gestion des mouvements 
de personnel enseignant ainsi que 
les opérations de recrutement. 
L’objectif d’un environnement « 
zéro papier » se réaffirme. Et ce, 
à travers la réduction progressive 
de l’utilisation de documents 
physiques au profit de solutions 
numériques optimisées.
L’année scolaire 2024-2025 
s’annonce comme une étape 
décisive pour l’éducation. 
Les initiatives mises en place 
devraient offrir un cadre 
d’apprentissage moderne, 
répondant aux besoins des jeunes 
apprenants.

Les enseignants algériens, tous 
niveaux confondus, vont 
enfin connaître leur sort. Le 

ministère de l’Éducation nationale 
a annoncé, dans un communiqué 
officiel, que les résultats des 
demandes de mutation vers une 
autre wilaya seront publiés ce soir à 
partir de 18h.
Les enseignants concernés pourront 
consulter les résultats sur leur 
compte personnel sur la plateforme « 
Ostad« . Ceux qui auront été retenus 
devront alors procéder à un choix 
hiérarchisé parmi les établissements 
scolaires disponibles, et ce, dès la 
publication des résultats et jusqu’à 
demain (dimanche 15 septembre 

2024) à minuit.
Le ministère précise que les choix 
des enseignants seront traités 
selon un ordre de mérite strict, en 
fonction des critères en vigueur. 
Les affectations finales seront 
communiquées aux intéressés sur 
leur compte personnel, dès mardi 17 
septembre 2024, à partir de 10h.
Les enseignants mutés sont tenus de 
rejoindre leur nouvel établissement 
scolaire le mercredi 18 septembre 
2024, afin de prendre connaissance 

de leur arrêté de nomination et 
de signer les procès-verbaux 
d’installation. Cette annonce met 
ainsi fin à l’attente de milliers 
d’enseignants qui souhaitent changer 
d’établissement ou de région.

Quels sont les principaux 
changements attendus

 dans les nouveaux statuts 
de l’Éducation nationale ?

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Abdelhakim Belaabed, 
a annoncé, lors d’une séance à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN) à Alger, que les statuts de 
l’éducation nationale, actuellement 
en révision, offriront « de nombreux 
acquis » aux travailleurs du secteur. 

Il a souligné l’intérêt particulier 
du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, pour ces 
statuts, qui visent à répondre aux 
attentes des enseignants.
Belaabed a rappelé qu’en février 
dernier, le président avait ordonné un 
examen approfondi des statuts et du 
régime indemnitaire des enseignants, 
insistant sur l’importance de 
considérer l’enseignant comme un 
éducateur avant tout. Le ministre a 
également évoqué la nécessité de 
définir des priorités modernes pour 
la formation des générations futures.
Concernant les problèmes de 
surcharge scolaire à Ain Tarek 
(Relizane), Belaabed a promis des 

solutions, notamment le transfert 
d’élèves vers un autre collège et la 
construction d’un nouveau collège 
dans le quartier de Zeboudja, 
prévu pour 2025. Il a réaffirmé 
l’engagement de son ministère 
à suivre l’évolution des effectifs 
scolaires pour garantir des conditions 
d’apprentissage optimales.
Enfin, en réponse à des 
préoccupations sur la régularisation 
financière des enseignants à Jijel, 
le ministre a précisé que ceux-ci 
ne peuvent pas bénéficier d’une 
promotion en raison de leur 
formation inachevée avant 2012, 
conformément aux lois en vigueur.
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RentRée 2024 – FoRmation pRoFessionnelle :

Plus de 380 000 nouvelles places pédagogiques disponibles

CélébRation du mawlidennabaoui:

 Distinction des lauréats du concours de récitation du Coran

Des mesures d’urgence pour contenir les dommages 
causés par les pluies à Béchar

nâama:

Distribution de plus de 800 colis alimentaires et des aides 
diverses aux victimes des inondations à AïnSefra

Le secteur de la formation 
et de l’enseignement 
professionnels en Algérie se 

prépare pour une rentrée nationale 
prévue le 8 octobre prochain, avec 
plus de 380 000 nouvelles places 
pédagogiques mises à disposition 
dans divers modes et dispositifs de 
formation.
Le directeur général de l’Institut 
national de formation et 
d’enseignement professionnels de 
l’Alger (INFEP) a affirmé que le 
ministère a pris toutes les mesures 
nécessaires pour garantir une rentrée 
réussie. Parmi les 381 398 nouvelles 
places pédagogiques, on compte 98 
501 pour l’apprentissage, 81 818 
pour la formation en présentiel, et 3 
180 pour la formation à distance.
Le secteur a également prévu 
des places pour les personnes en 
situation de handicap, les femmes au 

foyer, les habitants des zones rurales 
et les bénéficiaires de l’allocation 
chômage, offrant ainsi une diversité 
de formations adaptées à différents 
profils.
Afin de garantir le succès de cette 
rentrée, le ministère a mobilisé 
d’importants moyens techniques 
et pédagogiques, ainsi que des 
branches déléguées ouvertes au sein 

des établissements de formation. Le 
programme pédagogique comprend 
440 spécialités pour les formations 
diplômantes et 146 spécialités pour 
les formations qualifiantes de courte 
durée. Ces spécialités couvrent un 
total de 23 filières professionnelles 
adaptées aux spécificités régionales 
et aux besoins de l’économie 
nationale.

Nouveaux programmes et 
infrastructures pour répondre aux 
besoins
Afin de répondre aux besoins 
économiques du pays, le secteur a 
introduit de nouvelles spécialités 
dans plusieurs régions, notamment la 
multiplication des semences de blé et 
de tournesol, ainsi que la culture du 
safran dans le cadre de la formation 
qualifiante de courte durée. D’autres 
spécialités ont été ajoutées pour 
accompagner des projets de 
développement, tels que l’entretien 
des voies ferrées et le dessalement 
de l’eau de mer.
Concernant les infrastructures, 
le secteur de la formation 
professionnelle compte actuellement 
1 225 établissements à travers le 
pays, avec 22 nouvelles institutions 
en phase de création et l’ouverture 
de branches déléguées dans les 

centres de formation professionnelle, 
permettant d’élargir les opportunités 
de formation à divers segments de la 
société.
Le directreur a également précisé 
que le secteur se concentre sur 
les « filières professionnelles 
prioritaires » telles que l’agriculture, 
l’industrie agroalimentaire, la 
numérisation, le bâtiment et les 
travaux publics, l’électricité, la 
restauration, l’hôtellerie, l’artisanat, 
l’eau, l’environnement, ainsi que les 
énergies renouvelables.
Les inscriptions pour la rentrée ont 
débuté le 27 juillet et se poursuivront 
jusqu’à la fin du mois de septembre, 
offrant aux candidats l’opportunité 
de choisir parmi une gamme variée 
de programmes de formation en 
adéquation avec les besoins exprimés 
par les entreprises en matière de 
main-d’œuvre qualifiée.

Chargé par le président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

le Premier ministre M. Nadir 
Larbaoui, a présidé dimanche 
soir à Djamaâ El-Djazaïr, en 
compagnie du recteur de Djamaâ 
El-Djazaïr, Mohamed Maâmoun 

Al-Kacimi Al-Hoceini, la 
cérémonie de célébration du 
MawlidEnnabaouiEcharif et de 
distinction des lauréats du concours 
de récitation du Saint Coran.
La cérémonie a débuté après la 
prière du Maghreb, par la récitation 
collective de quelques versets du 

Saint Coran, interprétée par les 
élèves de l’école Imam-Malik 
d’Alger. Le recteur de Djamaâ El-
Djazaïr a, ensuite, fait un prêche sur 
les qualités louables du Prophète.
Au terme de la cérémonie, six (6) 
jeunes récitants et récitantes ont 
été distingués dans le concours de 

récitation du Saint Coran.
Cette cérémonie s’est déroulée en 
présence du ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad, et du ministre des 
Affaires religieuses et des Wakfs, 
M. Youcef Belmehdi.

Des mesures d’urgence 
ont été adoptées pour 
contenir les dommages 

causés par les pluies dans la 
wilaya de Béchar, à l’issue d’une 
réunion présidée par le ministre 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, au 
niveau de la cellule de crise au 
siège de la wilaya, a indiqué lundi 
un communiqué du ministère.
“M. Merad a tenu une réunion 
au niveau de la cellule de crise 
au siège de la wilaya de Béchar, 
consacrée à l’évaluation de 
l’impact des dernières pluies, 
en présence de la ministre de la 

Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme, 
KaoutarKrikou, du ministre 

des Travaux publics et des 
Infrastructures de base, Lakhdar 
Rekhroukh et du Directeur général 

(DG) de la Protection civile, 
BoualemBoughelaf, en sus de 
l’ensemble des autorités locales”, 
a précisé le communiqué.
Lors de cette réunion, le wali de 
Béchar a présenté “un exposé sur 
les mesures prises pour protéger 
les citoyens et leurs biens et gérer 
l’impact des précipitations”, 
ajoute la même source.
A cette occasion, M. Merad a 
souligné la nécessité “de dépêcher 
en urgence des commissions pour 
établir une liste détaillée des 
citoyens affectés et des dégâts 
subis”, “d’évacuer et d’héberger 
temporairement toutes les 
familles touchées, et de prendre 

en charge leurs besoins”.
Le ministre a également relevé 
la nécessité de remédier à la 
situation en “cernant les dégâts 
subis par les infrastructures de 
base en œuvrant à leur réparation 
urgente”.
La réunion a été l’occasion 
de “saluer l’engagement des 
services de la Protection civile 
et la décision de renforcer les 
équipes d’intervention, tout en se 
félicitant de l’accompagnement 
de qualité de l’Armée nationale 
populaire (ANP) et de son soutien 
continu aux efforts d’intervention 
et de secours”, conclut la source.

Plus de 800 colis 
alimentaires et des aides 
diverses réservés par 

le Croissant rouge algérien 
(CRA) aux victimes des 
intempéries, ont été distribués, 
dimanche, aux familles ayant 
été affectées, dernièrement, par 
cet aléa climatique à AïnSefra 
(Nâama), a annoncé le wali, 
LounesBouzegza, lors de sa 
supervision de cette opération.

Le premier responsable de 
l’Exécutif de cette wilaya des 
Hauts-plateaux de l’Ouest a 
précisé à l’APS que Nâama a reçu, 
durant les deux derniers jours, 
plusieurs caravanes de solidarité, 
dans le cadre des actions de 
soutien aux populations de la 
région ayant été impactées par 
les intempéries qui ont touché 
plusieurs quartiers de la ville de 
AïnSefra, citant, notamment, les 

caravanes initiées par les CRA 
des wilayas de Constantine, 
Relizane, Adrar et Djelfa.
M. Bouzegza a fait savoir que 
ces aides, qui sont acheminées 
vers le Centre de collecte et 
de stockage de la daïra de 
AïnSefra sont composées de 
lots comprenant divers produits 
alimentaires, des couvertures, 
de la literie et autres produits 
nécessaires à la vie quotidienne 

et aux soins.
Ces actions, qui s’inscrivent 
dans le cadre de l’élan de 
solidarité spontanée, manifesté 

dès l’annonce des premiers 
dégâts, par plusieurs régions du 
pays avec la wilaya de Nâama, à 
la suite des dernières intempéries 
qui l’on affectée, visent à aider 
les victimes de ces intempéries 
et à atténuer les effets induits par 
ce bouleversement climatique, 
soit par des aides en nature, de 
soutien psychologique, ou par 
l’envoi d’équipes d’intervention 
ou de secours, souligne-t-on.



Mardi 17 Septembre 2024

National 05SeybouSe Times

Révolution automobile en vue :
OMODA & JAECOO, bientôt sur les routes algériennes ?

L’Algérie exporte des équipements électriques vers l’Irak : 
Le groupe Sonelgaz a entamé une nouvelle étape de son 

développement international

Dessalement d’eau de mer :
L’Algérie reçoit le premier lot de pompes japonaises

Le paysage automobile 
mondial est en 
pleine mutation. Les 

constructeurs asiatiques, 
notamment chinois, gagnent 
du terrain et séduisent de plus 
en plus de consommateurs. 
Parmi les nouveaux venus les 
plus prometteurs, on retrouve 
OMODA & JAECOO, deux 
marques du groupe Chery, qui 
ont déjà fait sensation en Europe.
Lancées en avril 2023, ces 
marques ont connu une 
croissance exponentielle, 
dépassant les 280 000 unités 
vendues en moins d’un an et 
demi. Leur succès s’explique par 
une offre de produits diversifiée 
et adaptée aux attentes des 
clients, notamment en matière 
de design, de technologie et de 
rapport qualité-prix.
Les modèles phares d’OMODA, 

comme le SUV 100 % électrique 
E5 et le SUV thermique C5, ont 
rapidement conquis le cœur des 
Européens. Le premier séduit 
par son design futuriste et ses 
équipements technologiques 
de pointe, tandis que le second 
mise sur un look plus classique 
et des performances routières 
convaincantes.
Quant à JAECOO, la marque mise 
sur le segment des SUV premium 
et tout-terrain. Les modèles J6, 
J7 et J8 offrent des prestations 
routières exceptionnelles et un 
niveau de confort digne des plus 
grandes marques.
OMODA & JAECOO

OMODA & JAECOO : 
L’Algérie, prochaine étape

de la conquête ?
Fortes de leur succès en Europe, 
OMODA & JAECOO pourraient 
bien débarquer prochainement 

sur le marché algérien. Ce 
pays, qui représente un marché 
automobile important en Afrique, 
présente un fort potentiel de 
croissance.
Les Algériens, à l’affût des 
dernières nouveautés, seraient 
sans doute séduits par le design 
moderne et les technologies 

embarquées des modèles 
OMODA & JAECOO. De plus, 
ces marques pourraient profiter 
d’une image de marque jeune et 
dynamique, en phase avec les 
attentes d’une clientèle de plus 
en plus exigeante.
La gamme de SUV proposée 
par OMODA & JAECOO, par 

sa diversité, semble s’adapter 
parfaitement aux attentes du 
marché algérien, connu pour 
son engouement pour ce type de 
véhicule. Les futurs modèles tels 
que l’OMODA 7, le JAECOO 
5, le JAECOO 7 PHEV et le 
JAECOO 8 PHEV devraient 
renforcer encore davantage cette 
offre.
L’arrivée d’OMODA & JAECOO 
en Algérie pourrait redynamiser 
le marché automobile local et 
offrir aux consommateurs de 
nouvelles alternatives. Il reste 
à savoir quand les premières 
concessions ouvriront leurs 
portes et quels modèles seront 
proposés.
En attendant, les passionnés 
d’automobile peuvent suivre de 
près l’actualité de ces marques 
et espérer les voir bientôt sur les 
routes algériennes.

Le groupe Sonelgaz a 
entamé une nouvelle étape 
de son développement 

international en exportant 
d’importants équipements 
électriques vers l’Irak. Cette 
opération, qui témoigne du 
dynamisme du groupe algérien, 
a été rendue possible grâce à 
des partenariats stratégiques 
noués tant au niveau national 
qu’international.
Comme annoncé, la cérémonie 
marquant le départ de cette 
cargaison exceptionnelle s’est 
déroulée ce samedi au sein de 
l’usine GEAT (General Electric 
Algeria Turbine) située à Batna. 
Cette coentreprise entre Sonelgaz 
et le géant américain General 
Electric a permis la fabrication 
et l’expédition d’un générateur 
à turbine à gaz de type “H53” 

et “OH5” d’une puissance de 
300 mégawatts, ainsi que de ses 
accessoires.
Cette opération s’inscrit dans 
le cadre de la stratégie de 
diversification économique du 
pays et de la valorisation du 
produit national, conformément 
aux orientations des plus hautes 
autorités. Sonelgaz a ainsi 
démontré sa capacité à s’adapter 
rapidement à un environnement 

en constante évolution et à saisir 
les opportunités qui se présentent 
sur le marché international.
Grâce à ses filiales, le groupe a 
réussi, en un « temps record », à 
mettre en place des partenariats 
commerciaux fructueux à 
l’échelle mondiale, consolidant 
ainsi sa position d’acteur majeur 
dans le secteur de l’énergie. 
Cette réussite est le fruit d’une 
politique volontariste visant à 

renforcer l’intégration nationale 
et à accroître la compétitivité de 
l’économie algérienne.

Sonelgaz exporte des pièces 
détachées de compteurs 

électriques vers la Tunisie
Parallèlement à ses importantes 
exportations d’équipements 
électriques vers l’Irak, Sonelgaz 
poursuit sa dynamique de 
conquête de nouveaux marchés. 
En effet, le groupe a récemment 
procédé à l’exportation d’une 
cargaison significative de pièces 
de rechange pour compteurs 
électriques à destination de la 
Tunisie.
Cette opération, réalisée grâce à 
la production de sa filiale SAIEG 
(Société algérienne des industries 
électriques et gazières) à El 
Eulma, témoigne de la capacité 
de Sonelgaz à répondre aux 

besoins spécifiques de ses clients 
à l’international et à diversifier 
sa gamme de produits exportés.
Elle s’inscrit pleinement dans 
la stratégie globale du groupe 
visant à renforcer sa présence 
sur les marchés étrangers et à 
contribuer à la diversification 
économique du pays.
Il est à noter que cette exportation 
de pièces de rechange pour 
compteurs électriques fait suite à 
une autre opération réussie, celle 
de l’envoi de bornes de recharge 
pour véhicules électriques vers 
différents pays.
Ces réalisations successives 
démontrent la vitalité du 
secteur industriel algérien et la 
capacité de Sonelgaz à innover 
et à s’adapter aux nouvelles 
tendances du marché de 
l’énergie.

Dans le cadre de la 
stratégie hydrique, 
l’Algérie a reçu un lot 

d’équipements de dessalement 
d’eau de mer ce vendredi 13 
septembre 2024, en provenance 
du Japon. Ce lot comprend des 
pompes de qualité, destinées à 
quatre stations de dessalement 
algériennes.
La collaboration de l’Algérie et le 
Japon marque un tournant majeur 
dans l’initiative de répondre aux 
besoins locaux en eau potable. 
Notamment suite aux différents 
épisodes de sécheresse que nous 
avons connu ces derniers temps. 
Une collaboration stratégique 

avec le Japon
Dans sa perspective du 
renforcement des infrastructures 
hydrauliques, l’Algérie fait appel 
aux entreprises japonaises pour 
répondre à ses besoins en matière 
d’équipements.
Les pompes de dessalement 
d’eau de mer seront placées dans 
les prochaines semaines dans 
quatre stations phares, à savoir 
celle de Zéralda, de Fouka, de 
Cap Djinet et de Boudouaou. 
Les pompes de dessalement d’eau 
japonaises, ultra-modernes, sont 
réputées pour leur efficacité et 
robustesse. Les tests techniques 
sont prévus pour la fin du mois 

en cours afin de garantir le bon 
fonctionnement du matériel. 
Ainsi, mettre en marche le 
dispositif et assurer un rendement 
optimal. De plus, les autorités 
suivront de près l’évolution du 
projet en garantissant une gestion 
efficace des stations.

L’Algérie mise sur 
le dessalement d’eau de mer 

pour garantir la sécurité 
hydrique

Le gouvernement algérien a 
multiplié ses efforts afin de faire 
face à la crise hydrique actuelle. 
Ainsi que de répondre aux 
conséquences du réchauffement 
climatique. Pour cela, le recours 

au dessalement d’eau de mer 
s’inscrit dans les priorités de 
l’Algérie. 
À l’heure actuelle, plusieurs 
stations de dessalement sont 
en service. Cependant, la 
collaboration avec le Japon 
est nécessaire. Cela permettra 
d’accroitre la capacité nationale 
et diversifier les sources d’eau à 
travers le territoire.

En outre, ce projet de dessalement 
d’eau de mer garantira l’accès 
constant à l’eau potable. De plus, 
il réduira la dépendance aux 
barrages et réservoirs, car ces 
derniers sont souvent exposés aux 
changements météorologiques.
En somme, l’Algérie mise sur 
le dessalement d’eau de mer 
pour faire face aux défis du 
réchauffement climatique. Ainsi, 
le gouvernement a choisi le Japon 
comme partenaire stratégique 
pour l’approvisionnement en 
équipements nécessaires et de 
haute qualité.



ANNABA / CéléBrAtioN du MAwlid ENNABAwi ChArif
Plusieurs récitants du Saint Coran honorés par le wali, 

Abdelkader Djellaoui

ANNABA / APC d’El Bouni
Réunion de coordination pour délocaliser  des étables 

à proximité de l’aéroport ‘’Rabah Bitat’’

ANNABA / oPGi 
Règlement administratif et financier des souscripteurs 

du quota des 350 logements à Sidi Amar

ANNABA / dCP 
Campagne de contrôle des prix des fournitures scolaires

Le wali  d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, a 
rehaussé de sa présence,  avant-hier  après-
midi, la cérémonie de la  célébration du 

Mawlid Ennabaoui Charif. Le  wali, Abdelkader 
Djellaoui, a honoré à cette occasion les lauréats 
du concours de mémorisation du Saint Coran. 
Les participants ont assisté, d'une part, à la lecture 
de versets du Saint Coran, à des invocations 
et prières et d’autre part au hadith du Prophète 
Mohamed (QSSSL). La cérémonie s'est déroulée 
en présence du président de l'APW, du directeur 
des affaires religieuses et des wakfs, des élus  et 
autres invités. Cette célébration religieuse, qui 
s’inscrit dans le cadre de la festivité du Mawlid 
Ennabaoui Charif  a permis de mettre en valeur 
les capacités de récitation   du livre saint par 
les participants de différent âge et sexe. Pour 
mémoriser cette manifestation religieuse des 
photos souvenirs  ont été prises suivies de la 
remise de cadeaux et de prix aux lauréats.

Une réunion de 
coordination a été 
tenue pour matérialiser 

l’opération visant à délocaliser les 
étables implantées illégalement 
sur le périmètre de sécurité 
de l’aéroport international 
‘’Rabah Bitat’’, situé dans 
la zone ‘’Les salines’’. Cette 
réunion, présidée par le P/APC, 
Naili Mohamed, s’est tenue en 
présence du secrétaire général de 
la commune, Bouali Kamel, ainsi 
que de plusieurs responsables 
locaux. Divers participants 
ont pris part  à ce conclave, 

notamment l’adjoint chargé de la 
construction et de l’urbanisme, 
la directrice du département 
urbanisme de la commune d’El 
Bouni, le chef du bureau des 

équipements d’urbanisme, les 
autorités sécuritaires locales, 
ainsi que des représentants des 
services agricoles et sanitaires de 
la région.

L’ensemble des mesures légales 
ont été examinées et adoptées 
pour parvenir à la démolition 
de ces écuries avant le 25 
septembre 2024. Des solutions 

alternatives ont également été 
suggérées, notamment la mise 
à disposition de nouveaux 
espaces plus appropriés pour ce 
type d’activité, en dehors de la 
zone urbaine, dans la région de 
Boufernana, commune de Sidi 
Amar.
Cette initiative vise à garantir 
la sécurité autour de l’aéroport 
‘’Rabah Bitat’’ tout en offrant 
des solutions viables pour les 
activités concernées, contribuant 
ainsi à un meilleur aménagement 
urbain et à la préservation de 
l’environnement local.

Les services de l'Office de 
Promotion et de Gestion 
Immobilière  d'Annaba 

ont entamé le processus de 
règlement de la situation 
administrative et financière des 
bénéficiaires des logements 

sociaux locatifs au niveau de la 
Direction Générale de l'Office de 
Promotion et d'Immobilier, selon 
les directives du directeur général 
de l'Office de promotion et de 
gestion immobilière d'Annaba. 
Le processus de distribution 
des ordres de paiement, de 

signature des contrats de 
location et de paiement a 
été entamé entre les services 
concernés et les bénéficiaires 
de logements. La cotisation 
a commencé concernant le 
quota des 350 attributaires de 
la commune de Sidi Amar, aux 

bénéficiaires d’une part du quota 
des 400 logements Chaiba.  
L’encadrement du processus 
a été supervisé par le chef du 
département de comptabilité 
et des finances et le chef du 
département de gestion et 
d'entretien du patrimoine.

Les   responsables  de la 
Direction du Commerce 
d'Annaba,  ont mené une 

vaste campagne de contrôle et de 
suivi des marchés des fournitures 
et articles scolaires afin de 
s’assurer de la disponibilité  à 

l’approche de la prochaine entrée. 
Il a révélé une abondance des 
fournitures et une stabilité dans 
les prix. Selon notre source, les 
opérations de contrôle ont abouti 
à l'observation d'abondance et de 
stabilité des prix des fournitures 
scolaires, avec une baisse de 

certains articles par rapport à 
l'année dernière. Il est à noter 
que le prix d'un livret de 96 
pages a diminué, estimé à 60 
DZD sur le marché de gros, à 
condition qu'il ne dépasse pas 80 
DZD au détail, alors que les prix 
du reste des fournitures variaient 

entre 5 DA et 250 DZD, et 450 
DZD pour les tabliers. Des 
espaces ont été créés  pour la 
vente des fournitures scolaires, 
afin d'éviter la spéculation et 
le monopole au niveau des 
magasins.
Selon la Direction du 

Commerce, le marché Errahma 
de fournitures scolaires reçoit 
chaque année l'approbation des 
parents d'élèves, car l'exposition 
leur propose une variété de 
produits, qu'ils soient importés 
ou locaux, en avance pour éviter 
les ruptures de stock.

Sihem.Ferdjallah

S.Y

Sihem Ferdjallah

Sihem Ferdjallah
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ANNABA / Sûreté de wilAyA

Intensification des interventions 
de sécurité et saisie record 
de plus de 62.000 pétards

ANNABA / ProduitS PyrotechNiqueS

Les accidents liés aux pétards, 
en baisse cette année grâce aux 

campagnes de sensibilisation 

ANNABA :MAwlideNNABAouichArif

Une fête célébrée dans 
la bonne humeur, mais aussi 

dans la douleur

ANNABA / AccideNtS de lA route
La protection civile et la 

gendarmerie nationale sensibilisent 
les automobilistes sur la RN 84

Les forces de sécurité de la 
wilaya d’Annaba ont réalisé, 
samedi dernier, une vaste 

campagne de contrôle dans plusieurs 
communes, notamment Annaba, El 
Bouni, El Hadjar, Berrahal et Aïn El 
Berda. Cette opération s’inscrit dans 
le cadre des efforts continus de la 
sûreté de wilaya pour lutter contre 
toutes formes de criminalité et garantir 
la sécurité des citoyens et de leurs 
biens.Au total, 313 personnes ont fait 
l’objet d’un examen d’identité, ainsi 
que le contrôle de 104 motos et 98 
véhicules. Lors de ces contrôles, la 
police a procédé à l’arrestation de 10 
individus pour détention de drogues 
et de substances psychotropes. Par 
ailleurs, 11 individus recherchés 
par les autorités judiciaires ont été 
appréhendés, et 03 autres ont été 
arrêtés pour port illégal d’armes 
blanches.
L’opération a également permis une 

saisie impressionnante de 62.412 
unités de pétards et feux d’artifices, 
des produits prohibés et introduits 
illégalement. Vingt individus 
impliqués dans cette contrebande ont 
été placés en garde à vue.
En parallèle, 17 motos ont été saisies 
pour infractions, et 26 contraventions 
routières ont été dressées. Les autorités 
locales poursuivent ces opérations 
avec rigueur et détermination et 
appellent les citoyens à demeurer 
vigilants, rappelant par la même 
occasion les numéros d’urgence 1548, 
17, et l’application « Allo Police » qui 
sont à leur disposition pour signaler 
tout comportement suspect ou méfaits.

La journée du 
MawlidEnnabaouiCharif a été 
beaucoup moins détonante que 

les années précédentes. Les citoyens ont 
entendu relativement moins d’explosions 
que d’habitude, alors qu’auparavant, ils 
étaient exaspérés par les interminables 
et non moins dangereuses séries de 
pétards. Cette année, grâce, notamment, 
auxefforts des autorités locales et aux 
campagnes de sensibilisation sur le terrain 
et des interceptions effectuées par les 
services concernés (Sécurité et DCP), les 
étals n’étaient pas très nombreux comme 
elles le furent, les années précédentes. En 
effet, seulement quelques cas d’urgence 
ont été enregistrés au niveau des 
centres de santé  à l’occasion de la fête 
religieuse du MawlidEnnabaouiCharif. 
La majorité de ces cas souffraient de 
blessures superficielles. La célébration 

du MawlidEnnabaouiCharif, cette année, 
n’a pas connu un grand engouement 
envers les produits pyrotechniques. 
Les raisons sont multiples : D’abord,il 
y a les nouvelles mesures prises par les 
éléments de la sûreté de wilaya qui ont 
lutté contre la vente informelle. Un autre 
facteur déterminant aussi était la cherté 
des produits. « Je ne vais pas encore me 
ruiner pour des pétards», soutient un père 
de famille. Autre raison soulevée par les 
citoyens semble être une certaine prise de 
conscience sociale sur l’absurdité de fêter 
l’anniversaire du Prophète (QSSSL) par 
des nuisances sonores.Le citoyen n’est 
plus tenté par l’achat de ces produits 
explosifs qui peuvent couter jusqu’à 1000 
DA l’unité. Les citoyens semblent avoir 
pris conscience  enfin que tout l’argent du 
monde ne pourra récupérer un œil arraché 
ou réparer un membre déchiqueté par 
l’effet d’une déflagration de pétards.

C’est par un temps 
particulièrement clément, 
d’un mois de septembre 

prometteur pour nos agriculteurs, que s’est 
déroulée la fête religieuse du Mouloud 
EnnabaouiEcharif marquant la naissance 
de Mohamed (QSSSL) coïncidant cette 
année avec la date du 15 septembre 2024, 
mais aussi avec le génocide commis par 
l’état sioniste à Gaza en terre de Palestine 
faisant jusqu’à aujourd’hui plus de 41.000 
martyrs et près de 100 000 blessés selon 
les chiffres annoncés par les médias 
internationaux. A Annaba, les festivités 
marquant cette fête religieuse qui a été 
célébrée comme à l’accoutumé en famille 
dans la joie et les retrouvailles, avec il faut 
le dire pour certaines familles, la présence 
de nos émigrés travailleurs et étudiants 
venus de l’Angleterre de France et outres 
mers dont quelques familles nous diront 
qu’elles sont venues respirer l’air du 
bled dans la chaleur familiale pour passer 
cette fête religieuse selon nos traditions 
algériennes.Heureux comme ils le disent 
de respirer l’air du Bled”. Les voisins et 

mêmes ceux qui ne se connaissent pas 
s’échangent des conseils religieux dans 
une atmosphère bon enfant. Quelques 
émigrés rencontrés dans la mosquée 
Abderrahmane Ibn Aouf vous diront “ A 
chaque période de fête religieuse, nous 
venons au pays chez nous quoique qu’on ne 
nous dise rien ne vaut la chaleur familiale 
parmi les siens selon nos coutumes et sous 
un beau soleil éclatant” diront-ils. Ainsi à 
Annaba sans doute comme partout dans le 
pays et ailleurs outres mers, les algériens 
sont attachés à leur principe religieux et 
à tous ses bienfaits pour l’unification et 
la sauvegarde de la patrie d’une Algérie 
nouvelle qui avance dans ses progrès tous 
azimut.

Les services de la protection civile  
relevant de l’unité d’El Eulma en 
collaboration avec la gendarmerie 

nationale ont lancé, hier, une campagne 
de sensibilisation au profit des usagers de 
la routeau niveau des points de contrôle 
à la RN 84. Dans le cadre des objectifs 
tracés par la sûreté de la wilaya  au 
titre de cette campagne, notamment la 
réduction des accidents de la route à travers 
l’intensification de l’action préventive 
et la prise de mesures coercitive.Les 
éléments de ce corps veillent à sensibiliser 
les citoyens à l’importance du  respect du 
code de la route, et à élever le degré de 
conscience des conducteurs, en mettant 
en exergue leurs responsabilités à l’égard 

des autres usagers de la route, enfin les 
sensibiliser quant au nécessaire respect des 
règles de la circulation routière, notamment 
les infractions dangereuses, à l’instar 
de l’excès de vitesse, des dépassements 
dangereux, du non-respect de la distance 
de sécurité et des manœuvres dangereuses.
Des dépliants sur les règles de bonne 
conduite et les conséquences de l’excès 
de vitesse, des manœuvres dangereuses et 
du non-respect de la distance de sécurité, 
ont été distribués lors de cette campagne 
de sensibilisation.Il ne se passe pas un jour 
sans que les éléments de la protection civile 
ne recensent des morts et des blessés dus 
aux accidents de la route. Malgré un arsenal 
juridique censé freiner l’hécatombe, la 
route continue à faire des victimes.

Sihem Ferdjallah

Imen.B
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ANNABA / PROTECTION DES CONSOMMATEURS    
Saisie de quantités de viande et de boissons impropres 

à la consommation

Dans le cadre d’une 
opération conjointe de 
contrôle menée par la 

protection des consommateurs 
et de la répression des fraudes en 
collaboration avec les services 
de la santé vétérinaire, une 
campagne d’inspection ciblant 

les commerces de détail de 
viandes, de volailles, d’œufs 
et de restauration a eu lieu 
dans la commune d’Annaba. 
Cette action avait pour 
objectif de prévenir les risques 
d’intoxication alimentaire et de 
veiller au respect des normes 
sanitaires. Les résultats de cette 
opération révèlent plusieurs 

infractions liées au non-respect 
des conditions de conservation 
et d’hygiène sanitaire ainsi qu’au 
mauvais stockage des produits 
alimentaires. Ce qui a amené 
en conséquence, les autorités à 
prendre des mesures strictes.
Des quantités importantes de 
viande rouge et de volaille, 
jugées impropres à la 

consommation et utilisées dans 
la préparation des repas, ont été 
retirées du marché et détruites. Il 
en a été de même pour certaines 
boissons (charbet), jugés non 
conformes aux normes de 
sécurité alimentaire.
Cette intervention met en 
lumière l’importance des 
contrôles réguliers pour 

garantir la sécurité alimentaire 
des consommateurs. Les 
commerçants ont été rappelés au 
respect de leurs obligations en 
matière d’hygiène et informés 
des sanctions encourues en cas 
de récidive. Cette initiative 
souligne l’importance d’une 
vigilance constante pour 
protéger la santé des citoyens.

S.Y

ANNABA / RENTRÉE SCOLAIRE :     
Un dispositif bien finalisé pour assurer l’accueil des élèves

À quelque jours de la 
rentrée scolaire 2024-
2025, la direction 

de l’éducation de la wilaya 
d’Annaba peaufine les dernières 
retouches pour garantir une 
rentrée fluide aux élèves des 
trois cycles d’enseignement.  
Nous apprenons d’une source  
d’information officielle  que près 
de 174.987 élèves feront leur 
retour sur les bancs des écoles, 
collèges et lycées. De plus, 5.482 

nouveaux élèves seront accueillis 
dans les classes préparatoires, 
tandis que 13.208 enfants feront 
leur entrée en première année 
primaire.
En parallèle, plusieurs 
établissements scolaires 
nouvellement construits sont en 
cours d’équipement pour être 
prêts à temps à la rentrée scolaire. 
Le volet solidarité scolaire a 
également été pris en charge 
avec le traitement et le paiement 
de 50.195 dossiers de primes 

scolaires, a indiqué la même 
source. En outre, la distribution 
des manuels scolaires a débuté 
dans l’ensemble des institutions 
éducatives de la wilaya, avec un 
total de 69.783 élèves bénéficiant 
de la gratuité des livres.
Afin de faciliter l’acquisition des 
manuels scolaires pour les autres 
élèves, des partenariats ont été 
convenus avec 28 librairies. Un 
salon du livre a également été 
organisé en coordination avec la 
direction du commerce depuis le 

20 août, et se poursuivra jusqu’à 
la fin du mois prochain.
Enfin, la distribution des cartables 
scolaires a permis à 27.746 
élèves issus de 12 communes 
d’en bénéficier. La contribution 
des APC a été révélatrice avec 
un total de 15.550 cartables 
distribués, tandis que la caisse  
nationale de solidarité a pris 
en charge 102.414 cartables 
supplémentaires.
Avec l’ensemble de ces mesures 
mises en place, la wilaya 

d’Annaba semble prête à 
assurer une rentrée sereine pour 
ses milliers d’élèves, tout en 
garantissant une prise en charge 
équitable, notamment pour les 
plus démunis.

ANNABA   
Une augmentation inquiétante des accidents de la route

Une augmentation dans 
le nombre des accidents 
de la circulation 

a été enregistrée en 2024, 
comparativement à l’année 
2023, au niveau de la wilaya 
d’Annaba, a-t-on appris   auprès 
de notre source. Bien souvent, le 
facteur humain demeure la cause 
principale de ces accidents, outre 

l’état des routes et des véhicules 
et l’environnement. En matière 
de prévention des accidents de 
la route, plusieurs campagnes de 
sensibilisation ont été organisées  
au profit des usagers de la route 
pour  éviter l’excès de vitesse. La 
principale cause de ces accidents, 
selon notre même source, reste le 
défaut de maîtrise des véhicules, 
l’inadvertance des piétons et des 

conducteurs, l’excès de vitesse 
ou encore le non-respect de la 
priorité. S’y ajoute souvent l’état 

des véhicules d’où la pertinence 
des contrôles «obligatoires» des 
véhicules mis en place par les 
autorités depuis quelques années 
déjà. C’est évidemment le 
comportement des conducteurs 
et le manque de civisme observé 
tant chez le conducteur que le 
piéton, qui provoquent le plus 
d’accidents.
Les accidents de la circulation 

constituent une problématique 
sociale, et une hémorragie 
économique entravant le 
développement du pays. C’est 
une guerre  sur les routes qui fait 
des milliers de tués et blessés 
par an. Rien ne semble arrêter 
ce fléau malgré les multiples 
campagnes de sensibilisation et 
la sévérité des amendes infligées 
aux contrevenants. 

S.Y

Sihem  Ferdjallah

ANNABA     
Opération de démoustication et prévention du virus 

West Nil à Chetaibi 

La campagne de 
démoustication  se 
poursuit par les services 

d’hygiène de la commune de 
Chetaibi en collaboration avec 
les services de l’environnement 
de la commune  qui ont mobilisé 
tous les moyens humains et 

matériels pour  le succès de 
cette opération. En effet, pour 
éviter la propagation de la 
maladie notamment le virus 
de West Nil et la dermatose 
nodulaire contagieuse bovine 
au niveau des quatre coins de 
la commune  (voie publique, 
jardins, caves). L’objectif étant 
d’éliminer les moustiques 

adultes potentiellement infectés 
pour éviter qu’ils ne piquent 
les personnes des localités et 
supprimer les foyers  larvaires. 
Pour ce faire, les équipes 
relevant du service d’hygiène 
et de l’environnement de l’APC 
ont sillonné, de jour comme de 
nuit les différents sites ciblés 
pour éradiquer, à l’aide de 

pulvérisateurs d’insecticide les 
moustiques et autres bestioles.  
Comme nous l’avons déjà 
évoqué précédemment, le 
problème provient des vides 
sanitaires des bâtiments, 
dont la plupart sont obstrués, 
aujourd’hui infestées de 
rongeurs et d’insectes nuisibles  
pour la santé des riverains. Le 

but prioritaire est de détruire 
tous les foyers larvaires dans 
les zones humides, les eaux 
stagnantes, les caves inondées, 
les oueds, les bouches d’égouts, 
etc. Cette opération a été 
accueillie avec satisfaction par 
les résidents, notamment en 
prévention  de la prolifération 
des virus. 

Imen.B

ANNABA / EL BOUNI     
Vaste opération de nettoiement des localités du 1er mai et Chabbia

Les services de la commune 
d’EL Bouni ne ménagent 
aucun effort pour s’activer 

dans la campagne de nettoyage 
hebdomadaire, organisée, hier, 
au niveau des cités du 1er mai et 
Chabbia relevant de la commune 

El Bouni. Cette initiative 
conduite  sous la supervision du 
P/APC  d’El Bouni, résulte  des 
instructions émises par le wali, 
et vise à maintenir et à améliorer 
la propreté des cités de la région,  
ainsi qu’à réinstaurer l’hygiène 
du milieu urbain. Par le biais de 

cette opération, pour laquelle 
des moyens humains et matériels 
ont été mobilisés, les élus et les 
services compétents entendent 
remédier à l’amélioration du 
cadre de vie des citoyens. 
Cette campagne,  a été observée, 
hier, dans lesdites cités, où il a été 

procédé au ramassage  d’ordures 
ménagères, des déchets et des 
herbes sèches au niveau des points 
noirs, amochant les cités. Dans 
ce registre, on saura que cette 
campagne de grande envergure 
s’est soldée par la collecte d’une 
dizaine de  tonnes de détritus et 

d’ordures.  Cependant, il faudra 
espérer que cette action, laquelle 
a été accueillie favorablement par 
les habitants, soit suivie à travers 
des campagnes de sensibilisation 
accrue et un contrôle permanent 
des lieux afin d’éviter un retour à 
la case départ. 

Imen.B



Le typhon Bebinca, le « plus fort à toucher terre à Shanghaï 
depuis 1949 », provoque annulations de vols et évacuations

Les propriétaires de Barcelone s’organisent pour répondre 
à l’interdiction annoncée des locations touristiques

Le ministère chargé de la 
gestion des catastrophes 
chinois avait prévenu 

samedi, dans un communiqué, que 
le typhon pourrait causer des pluies 
très fortes, voire « torrentielles » 
entre dimanche et mardi, selon le 
monde fr.
Des dizaines de millions d’habitants 
à Shanghaï et sur la côte est de la 
Chine s’abritaient chez eux lundi au 
passage du typhon Bebinca, le plus 
fort à toucher cette région depuis 
1949, provoquant annulations de 
vols et évacuations. Avec des vents 
allant jusqu’à 151 km/h, c’est « le 
typhon le plus fort à toucher terre 
à Shanghaï depuis 1949 », selon la 
télévision chinoise CCTV. Tous les 
vols ont été annulés dans les deux 
principaux aéroports de Shanghaï.
En milieu d’après-midi, heure 
locale, le typhon a déjà causé « 
des dégâts significatifs à travers la 

ville », avec plus de 1 800 arbres 
tombés à terre et 30 000 foyers 
privés d’électricité, selon le service 
d’informations municipal. Au total, 
414 000 habitants de Shanghaï ont 
été évacués et plusieurs dizaines de 
milliers de personnel d’urgence sont 
prêts à être déployés si nécessaire, 
selon la même source. Dans une 
rue commerçante détrempée, des 

employés de secours portant des 
combinaisons orange travaillent 
déjà à déblayer les débris.
Auparavant, six personnes avaient 
été tuées aux Philippines par la 
chute d’arbres causée par Bebinca, 
qui a frappé vendredi le centre et le 
sud du pays avec des vents violents 
et des inondations, a-t-on appris 
dimanche.

Quatre enfants rentrant de l’école 
à Malabang, dans la province 
méridionale de Lanao del Sur, 
ont trouvé la mort vendredi 
lorsqu’un énorme arbre est tombé 
sur le tricycle motorisé qu’ils 
conduisaient pendant la tempête, a 
déclaré à l’Agence France-Presse 
(AFP) une policière municipale, 
Christina Obina. « Le vent était si 
fort qu’il a déraciné l’arbre », a-t-
elle précisé.
Dans la péninsule de Zamboanga, 
à 200 kilomètres de cette province, 
une fillette de 2 ans et une femme 
ont été tuées dans deux incidents 
distincts également à cause de 
chutes d’arbres sur leurs maisons, 
a déclaré à l’AFP le responsable 
régional des catastrophes, Angelito 
Casinillo.
La tempête a entraîné le 
déplacement de 13 000 personnes 
et endommagé des routes et 

d’autres infrastructures dans ce 
pays d’Asie du Sud-Est. Selon le 
Conseil national des catastrophes, 
le typhon a également fait au moins 
onze blessés et deux personnes 
sont portées disparues.
Vols annulés à Shanghaï
En Chine, le ministère chargé 
de la gestion des catastrophes 
avait prévenu samedi, dans un 
communiqué, que le typhon 
pourrait causer des pluies très 
fortes, voire « torrentielles » entre 
dimanche et mardi. « La vitesse 
maximale du vent, près du centre 
du typhon, était de 42 mètres par 
seconde au moment de toucher 
terre » lundi, selon la télévision 
chinoise.
Les autoroutes ont été fermées, les 
vols annulés et des habitants de la 
côte ont été évacués, ont annoncé 
les autorités de la ville, capitale 
économique de la Chine.

Une association de loueurs 
de logements menace le 
gouvernement catalan de 

multiplier les recours en justice 
contre une nouvelle loi qui a 
permis à la mairie socialiste de la 
capitale catalane d’interdire Airbnb 
et ses équivalents d’ici à fin 2028, 
selon le monde fr.
Les propriétaires d’appartements 
touristiques de Barcelone, menacés 
d’interdiction en 2029, ont décidé 
de passer à l’offensive. Lundi 16 
septembre, l’association Apartur, 
qui représente près de 7 000 des 
10 000 logements touristiques 
légaux recensés dans la capitale 
catalane, a annoncé une pluie de 
recours contre la Généralité, le 
gouvernement local.
 « La décision de supprimer les 

appartements touristiques suppose 
une perte de profits et menace la 
récupération des investissements 
effectués par les propriétaires. C’est 
une forme d’expropriation, une 
atteinte au droit à la propriété. Le 
total des plaintes que nous sommes 
en train de rassembler représente 
déjà plus de 1 milliard d’euros de 
demandes d’indemnisation. Et ce 
n’est qu’un début… », prévient 
Marian Muro, directrice générale 
d’Apartur. Elle ne cache pas sa 
colère.
Le 21 juin, le maire de Barcelone, 
le socialiste Jaume Collboni, a 
provoqué l’émoi, en annonçant 
la suppression de la totalité des 
appartements touristiques de la 
ville en novembre 2028. Sa décision 
s’appuie sur un décret-loi de la 

Généralité, approuvé en novembre 
2023 et limitant à cinq ans au 
maximum la durée de validité des « 
licences touristiques » – lesquelles 
permettent aux propriétaires de 
louer leur logement aux vacanciers 
et visiteurs séjournant dans la cité.
« Effets négatifs de la 
massification touristique »
Jusqu’à présent, ces autorisations 
étaient perpétuelles. Passé le délai 
de cinq ans, le décret accorde à 
chaque municipalité le pouvoir de 
les renouveler ou pas. En février, 
le Parti populaire (PP, droite) a 
déposé un recours devant la Cour 
constitutionnelle. En attendant 
la décision des juges suprêmes 
espagnols, l’édile a pris la décision 
la plus radicale : supprimer les 
Airbnb.

« La ville ne peut pas se permettre un 
nombre aussi élevé d’appartements 
touristiques dans un contexte 
évident de difficultés d’accès au 
logement et d’effets négatifs de la 
massification touristique », s’est 
justifié M. Collboni. Il a rappelé 
qu’en dix ans, le prix des loyers 
avait bondi de 68 % en moyenne, 
bien que, depuis 2014, la ville ait 
interdit toute nouvelle ouverture 
de logement touristique. « Ajouter 
10 000 appartements au marché 
de l’immobilier est une décision 
pertinente, a-t-il encore insisté, 
en juillet, sur la radio Cadena 
Ser. C’est l’équivalent de dix 
ans de construction moyenne de 
logements privés dans la ville. 
(…) Et personne n’aime avoir dans 
son immeuble des appartements 

touristiques. »
De fait, à Barcelone, la possible 
suppression des appartements 
touristiques paraît emporter 
l’adhésion des habitants. « Cela 
me semble une très bonne mesure 
: il faut réguler les Airbnb, miser 
sur un tourisme de qualité attirant 
des gens qui respectent la ville 
et ses habitants. Et il faut que 
les appartements servent à nous 
loger, assure Alvaro Molina, 
programmateur informatique, assis 
à une terrasse du quartier central 
du Poble Sec avec des amis, qui 
opinent. J’ai fait mes calculs et 
je dois encore vivre six ans chez 
mes parents pour espérer pouvoir 
m’acheter un appartement », ajoute 
le jeune homme de 32 ans.

L’énarque de 37 ans, qui 
a échoué à représenter 
l’alliance de la gauche à 

Matignon, doit trouver sa place au 
milieu des quatre formations qui 
la composent. Sans être un tube 
de l’été politique sans lendemain, 
selon le monde fr.
Lucie Castets cherche du travail. 
Mais sûrement pas à l’Hôtel de 
ville. L’ancienne directrice des 
finances de la Ville de Paris en 
a été éjectée par Anne Hidalgo, 
sans élégance superflue, la maire 
lui ayant signifié son limogeage 
par SMS, fin août. Un mois après 
avoir été désignée candidate du 
Nouveau Front populaire (NFP) à 
la fonction de première ministre. 
Mais, après environ deux mois 

de « campagne », l’économiste 
de 37 ans n’a pas été nommée à 
Matignon. D’où une recherche 
d’emploi qui devient pressante.
Elle n’intégrera pas non plus le 
gouvernement de Michel Barnier, 
« même si on [lui] propose 
Bercy ». Alors, quoi ? « Je suis 
administratrice de l’Etat rattachée 
au ministère des finances, détaille 
l’énarque. Je me mettrai sûrement 
en disponibilité. Je cherche plutôt 
quelque chose dans le domaine 
associatif. »
Politiquement, elle a pris goût à 
l’aventure du NFP et veut continuer 
à incarner l’union de la gauche, 
même si elle ne détient encore 
aucun mandat électif. Comment 
? La question est suffisamment 

vertigineuse pour que l’intéressée 
hésite sur les mots à employer : 
« Je veux continuer à m’investir 
en compagnonne de route des 
partis du NFP. Sur le plus long 
terme, je dois trouver ma place. 
C’est en cours de réflexion… 
J’aimerais, peut-être, proposer une 
forme d’initiative ou d’entité qui 
pourrait être le réceptacle d’idées 
diverses… Donner une incarnation 
à cet élan avec une grande force 
collective pour proposer une 
alternative crédible. Je reste à 
disposition si Michel Barnier 
est censuré, mais pas dans une 
position d’attente. »
En attendant, Lucie Castets 
continue comme si de (presque) 
rien n’était. Elle continue d’avoir 

des « réunions régulières » avec les 
quatre dirigeants des quatre partis 
du NFP. Elle était invitée à débattre 
à la Fête de L’Humanité, vendredi 
13 septembre, par le chef de file des 

communistes, Fabien Roussel. Son 
équipe, qu’elle avait rassemblée à 
la hâte au cœur de l’été, n’a pas 
interrompu le processus d’affinage 
du programme du NFP.
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France 
Lucie Castets, fragile « trait d’union » 

du Nouveau Front populaire



Pakistan 
Dix députés du parti de l’ex-Premier ministre 

Imran Khan libérés sous caution

Ukraine 
Volodymyr Zelensky pointe les retards 

du soutien militaire américain

Pour le Hamas, Gaza devra être dirigée par les Palestiniens 
dans un «  gouvernement palestinien commun »

Dix députés du parti de 
l’ex-Premier ministre 
emprisonné Imran Khan 

placés le 10 septembre en préventive 
par un juge antiterroriste après 
une manifestation à Islamabad 
ont obtenu, le 16 septembre, leur 
libération sous caution , selon RFI.
Ces élus avaient été arrêtés, pour 
certains à l’Assemblée nationale, 
après une démonstration de force 
du Pakistan Tehreek-e-Insaf (PTI), 
le parti de l’ex-international de 
cricket. Ils avaient été appréhendés 
en vertu d’une récente loi encadrant 
les manifestations qui a déclenché 
un nouveau bras de fer entre 
l’armée, soutien indispensable du 

gouvernement, et le PTI.
Avec son rassemblement massif 
à Islamabad, le parti d’opposition 
a prouvé qu’il pouvait encore 

mobiliser la rue contre le 
gouvernement, formé sans lui après 
les législatives de février grâce 
au soutien de l’armée.  Depuis ce 

scrutin entaché de nombreuses 
allégations de fraudes, les partisans 
d’Imran Khan ne cessent de répéter 
qu’ils auraient dû former le cabinet 
puisqu’ils ont obtenu le plus grand 
nombre de sièges au Parlement.
Caution de 30 000 roupies
S’ils se sont mobilisés massivement 
- et par endroits violemment - lors 
de l’arrestation d’Imran Khan, en 
prison depuis plus de 13 mois, ils 
ne mènent plus que rarement des 
démonstrations de force dans la 
rue. Les bataillons d’avocats du 
PTI se concentrent désormais sur 
le suivi des différentes affaires 
pour lesquelles Imran Khan et son 
épouse sont incarcérés.

L’arrestation d’une trentaine de 
députés, cadres et militants du 
PTI il y a une semaine a changé la 
donne. Les dix députés, placés en 
détention provisoire pour huit jours 
mardi, ont ensuite été autorisés 
à siéger pour les sessions de 
l’Assemblée nationale puis à rester 
dans son enceinte en résidence 
surveillée.
Lundi matin, le tribunal 
antiterroriste qui les avait placés en 
détention a ordonné leur libération 
en échange d’une caution de 30 000 
roupies, soit une centaine d’euros, 
a constaté un journaliste de l’AFP 
présent à l’audience.

Le forum Yalta European 
Strategy, une conférence 
internationale organisée 

chaque année en Ukraine, s’est 
tenu à Kiev. L’occasion pour le 
président Volodymyr Zelensky 
de remettre la guerre contre la 
Russie sur le devant de la scène et, 
surtout, de rappeler l’importance 
de l’aide militaire envoyée par les 
pays occidentaux et notamment les 
États-Unis. Mais la livraison de 
cette aide militaire prend du retard, 
et le président ukrainien n’a pas 
manqué de le signaler.
$ 
Ce n’est pas la première fois que 
Volodymyr Zelensky rappelle ses 
alliés occidentaux à l’ordre, car 

l’aide militaire tarde trop à arriver. 
Le forum Yalta European Strategy 
était l’occasion d’interpeller son 
allié américain.
Le message a été reçu par Jake 
Sullivan, conseiller à la sécurité 
nationale des États-Unis, présent en 
visioconférence. « Nous travaillons 
actuellement sur un paquet 
substantiel, rassemblant une série 
de capacités différentes que nous 
allons essayer de mettre en place 
avant la fin de ce mois », explique-
t-il Encore une fois, ce n’est pas 
une question de volonté politique. 
Il s’agit de surmonter les difficultés 
et la complexité de la logistique 
et des détails opérationnels pour 
livrer ce matériel sur le front », 

ajoute Jake Sullivan.
Les États-Unis, allié généreux de 
l’Ukraine
Et si l’aide américaine est attendue 
avec impatience, c’est parce que 
les États-Unis sont de loin les plus 
généreux avec l’Ukraine, avec un 
apport de près de 65 milliards de 
dollars d’aide militaire depuis le 
début de la guerre.
Cette aide est précieuse, mais 
des missiles à longue portée 
n’ont toujours pas été envoyés. 
Volodymyr Zelensky s’échine à 
les réclamer aux occidentaux, qui 
restent frileux, craignant d’ouvrir 
la porte à une escalade avec la 
Russie.
Le président ukrainien a encore 

quatre mois pour convaincre Joe 
Biden. Le président américain a 
assuré qu’il utiliserait ses derniers 

mois de mandat pour aider au 
maximum l’Ukraine à remporter la 
guerre.

Un haut responsable 
du Hamas a affirmé 
dimanche que la 

capacité du mouvement islamiste 
palestinien à combattre Israël 
restait “élevée”, malgré les pertes 
subies au cours de plus de onze 
mois de guerre dans la bande de 
Gaza , selon Arabenews.
“La capacité de la résistance à 
continuer est élevée”, a déclaré 
Oussama Hamdane dans un 
entretien à l’AFP.
“Il y a eu des martyrs et des 
sacrifices (...), mais en retour, 
il y a eu une accumulation 
d’expériences et le recrutement de 
nouvelles générations au sein de la 
résistance”, a-t-il ajouté.
Ces déclarations interviennent 
moins d’une semaine après celles 
du ministre israélien de la Défense, 
Yoav Gallant, qui avait affirmé que 
le Hamas “n’existait plus” en tant 

que formation militaire à Gaza.
Le Premier ministre israélien, 
Benjamin Netanyahu, a promis de 
détruire le mouvement islamiste 
après son attaque sans précédent 
menée le 7 octobre, qui a entraîné 
la mort de 1.205 personnes en 
Israël, majoritairement des civils, 
selon un décompte de l’AFP basé 
sur des chiffres officiels israéliens.
Sur les 251 personnes enlevées 
lors de cette attaque, 97 sont 
toujours retenues dans la bande 
de Gaza assiégée, dont 33 ont 
été déclarées mortes par l’armée 
israélienne.
La riposte israélienne a fait au 
moins 41.206 morts à Gaza, 
selon le ministère de la Santé 
du territoire dirigé par le Hamas 
depuis 2007, qui ne précise pas le 
nombre de civils et de combattants 
tués.
Dans ce contexte, le Premier 

ministre Netanyahu est soumis 
à une pression croissante pour 
conclure un accord de cessez-
le-feu associé à la libération des 
otages en échange de prisonniers 
palestiniens.
L’annonce par Israël ce mois-ci 
de la découverte dans un tunnel 
à Gaza des corps de six otages, 
“exécutés” par le Hamas, a suscité 
une vague d’indignation dans le 
pays et des manifestations appelant 
le gouvernement Netanyahu à 
conclure un accord.
Mais après des mois de 
négociations par l’entremise des 
Etats-Unis, de l’Egypte et du 
Qatar, les discussions semblent 
dans l’impasse, les deux parties 
s’accusant mutuellement de les 
bloquer.
Le responsable du Hamas a accusé 
dimanche les Etats-Unis, principal 
soutien d’Israël, de ne pas exercer 

une “pression suffisante” sur lui.
“L’administration américaine 
n’exerce pas une pression 
suffisante ou appropriée sur la 
partie israélienne. Elle tente 
plutôt de justifier la soustraction 
de la partie israélienne à tout 
engagement”, a-t-il déclaré.
Après l’annonce de la mort des 

six otages, M. Netanyahu avait 
accusé le Hamas de refuser tout 
compromis et affirmé qu’il ne 
céderait pas “à la pression” sur les 
points de blocage.
Il avait également indiqué qu’au 
moins 17.000 combattants du 
Hamas avaient été tués depuis le 
début de la guerre à Gaza.
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Qualif. CAN 2025 : 
Algérie - Togo le 10 octobre à Annaba

CHAN 2024 :
Dates annoncées, l’Algérie toujours sans staff

EN : 
Belaïli revit en Tunisie

Malgré tout se qui s’est 
dit après son départ 
du Mouloudia l’été 

dernier et les critiques l’ayant 
visé, Youcef Belaïli est en train 
de faire son grand come-back à 
son meilleur niveau.
Déjà auteur d’un but venu 
d’ailleurs en championnat contre 
la formation de Tataouine, 
Belaïli a enchaîné hier avec le 
match contre la formation de 
Dekedaha (Somalie), pour le 
compte du match aller du second 
tour de la CAF Champions 
League.
L’Espérance de Tunis devait 
disputer cette manche aller à 
l’extérieur, mais à cause de 
l’absence de terrain homologué 
en Somalie, un accord a été 
conclu pour disputer cette 
rencontre aller au stade Hamadi-
Agrebi de Radès. C’est donc chez 

elle et devant ses supporters que 
l’EST a affronté son adversaire, 
en présence de son maître à jouer 
Youcef Belaïli, un retour à la 
compétition la plus prestigieuse 
en Afrique qu’il a déjà gagnée 2 
fois et qu’il voudrait remporter 
à nouveau. Il a d’ailleurs montré 
cette intention avec un match 
extraordinaire devant une forte 
présence des supporters. Belaïli 
a d’abord été passeur à la 26’ sur 
coup franc exécuté à ras de terre 
pour Yan Sasse qui a marqué 
très facilement.
Ce but a mis l’EST sur orbite, 
Belaïli de son côté pouvait 
doubler la mise sur coup franc 
à la 45’, mais il a manqué son 
occasion. L’Espérance a donc 
pressé, mais s’est fait piéger 
dans les arrêts de jeu de ce 
premier half sur une erreur de 
son gardien. C’est sur un nul que 

les deux teams ont donc repris, 
Belaïli se devait de bouger, il 
ne pouvait se contenter de la 
passe D, il a donc pris le soin de 
tirer lui-même un coup franc à 
l’entrée de la surface trouvant le 
petit filet interne (2-1, 50’).
Tougaï qui a joué en défense a 
lui aussi eu sa chance sur une 
tête à la 52’ mais l’EST réussira 
à scorer le 3e et même un 4e 
par…Belaïli, cette fois d’une 
tête smatchée au point de penalty 
après une belle échappée et un 
centre précis (76’).
Score final 4 à 1 pour 
l’Espérance. Belaïli a assuré et 
le score et le spectacle, au grand 
bonheur des ‘’mkechkhine’’ qui 
n’en finissent pas de savourer 
leur bonheur d’avoir récupéré 
leur chouchou avec l’espoir de 
le voir emmener ce team vers un 
autre sacre africain.

Le jeudi 10 octobre 
2024, l’équipe nationale 
d’Algérie affrontera le 

Togo dans un match décisif 
pour la troisième journée 
des qualifications à la Coupe 
d’Afrique des Nations (CAN) 
2025. La rencontre se déroulera 
au stade du 19 mai 1956 
d’Annaba, avec un coup d’envoi 
prévu à 20h00, selon l’annonce 
officielle de la Fédération 
algérienne de football (FAF).
Les Fennecs, invaincus depuis 
le début des qualifications, 
dominent actuellement le groupe 
E avec 6 points, obtenus grâce 
à deux victoires convaincantes : 

un succès 2-0 contre la Guinée 
équatoriale le 5 septembre à 
Oran, suivi d’une victoire 3-0 
face au Liberia à Monrovia le 
10 septembre. Sous la direction 
de Vladimir Petkovic, les Verts 
devraient aborder ce match avec 
confiance, mais également avec 
la vigilance nécessaire pour 
éviter toute surprise de la part du 
Togo.
Le Togo, actuel deuxième du 
groupe avec 2 points après deux 
matchs nuls, voit cette rencontre 
comme une opportunité de se 
rapprocher du leader algérien 
et de consolider ses chances de 
qualification. Avec la Guinée 

équatoriale et le Liberia fermant 
la marche avec seulement 1 point 
chacun, une victoire algérienne 
pourrait presque assurer aux 
Fennecs une place pour la phase 
finale de la CAN, qui se tiendra 
en Côte d’Ivoire en 2025.
Le stade d’Annaba, réputé pour 
son atmosphère électrique, 
accueillera des milliers de 
supporters algériens impatients 
de voir leur équipe continuer sur 
sa lancée. Pour le sélectionneur 
Petkovic, ce match pourrait 
aussi être l’occasion de tester de 
nouvelles tactiques et d’apporter 
des ajustements pour affiner 
l’équipe avant la suite des 

qualifications.
Le retour de cette confrontation se 
jouera quelques jours plus tard, le 
14 octobre à Lomé, où l’Algérie 
devra confirmer sa supériorité. 

En attendant, le match du 10 
octobre sera déterminant pour 
assoir la domination algérienne 
dans ce groupe et faire un pas de 
plus vers la CAN 2025.

Le Championnat d’Afrique 
des Nations (CHAN) 
2025 se déroulera du 

1er au 28 février 2025, une 
compétition qui réunira les 
meilleurs joueurs évoluant sur 
le continent africain. Le tournoi 
sera co-organisé par trois nations 
d’Afrique de l’Est : le Kenya, 
la Tanzanie et l’Ouganda, une 
première pour cette région.
L’annonce a été confirmée 
lors d’une réunion du Comité 
exécutif de la Confédération 
Africaine de Football (CAF) 
à Nairobi, en présence de son 
président, Patrice Motsepe. 
Ce trio de pays hôtes se 
prépare activement à accueillir 
cet événement, qui servira 
également de répétition générale 
pour la Coupe d’Afrique des 
Nations (CAN) 2027, prévue 
dans les mêmes pays.

Les infrastructures sportives 
dans ces pays sont actuellement 
en phase de préparation, avec 
des stades comme Kasarani et 
Nyayo au Kenya sous pression 
pour être prêts à temps. 
L’engagement des autorités 
locales, notamment du président 
kényan William Ruto, est fort, 
et des efforts sont déployés pour 
garantir une organisation sans 

faille. Ce CHAN sera également 
marqué par une nouvelle 
règle permettant aux équipes 
de sélectionner tout joueur 
évoluant dans les championnats 
africains, et non plus seulement 
les locaux, élargissant ainsi les 
possibilités pour les sélections.

L’Algérie en quête d’une 
relance pour le CHAN 2025

L’Algérie, vice-championne de 

la dernière édition du CHAN, 
fait face à une situation délicate 
à l’approche de l’édition 2025. 
Depuis la finale perdue face 
au Sénégal à Alger en 2023, la 
sélection des locaux, l’équipe 
A’, est en sommeil, et aucun staff 
technique n’a été nommé depuis 
le départ de l’entraîneur Madjid 
Bougherra en octobre 2023. 
Cette absence de leadership pose 

un problème pour les Fennecs, 
surtout avec les éliminatoires du 
CHAN 2025 qui débuteront en 
octobre 2024.
La Fédération algérienne de 
football (FAF) avait pourtant 
promis de relancer l’équipe 
nationale A’ lors de sa réunion 
statutaire en juin, mais peu 
de progrès ont été réalisés 
depuis. La relance de cette 
sélection, considérée comme 
une antichambre de l’équipe 
nationale A, est cruciale pour 
les échéances internationales à 
venir. Le retour de l’Algérie sur 
la scène continentale avec un 
staff renouvelé est donc attendu 
avec impatience pour les jours à 
venir, d’autant plus que l’équipe 
a un fort potentiel pour briller à 
nouveau lors du CHAN 2025.
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Le Real Madrid commence à en avoir sérieusement 
marre de Vinicius Jr

AC Milan :
Théo Hernandez est dans le dur

Le FC Barcelone est prêt à faire une folie avec Lamine Yamal

La vedette de la Canarinha 
fait de moins en moins 
l’unanimité en interne au 

Real Madrid…
Il est de plus en plus critiqué 
en Espagne. S’il était jusqu’ici 
surtout pris pour cible par 
les supporters adverses qui 
dénonçaient son comportement 
provocateur, les journalistes pro-
Madrid ont aussi commencé à 
prendre Vinicius Jr en grippe. 
Surtout après cette célébration 
face à la Real Sociedad, pendant 
laquelle il a fait le geste du chut 
au public rival. « Avec tout ce 
qui se passe autour de lui depuis 
l’an dernier, il devrait se calmer. 
Tous les Madrilènes étaient 
contents de son but, puis très 
déçus par sa célébration. Cela 
joue contre lui, énormément. Je 
parle avec des Madridistas, et 

tous ou presque tous, sont gênés 
par son comportement », a ainsi 
lancé Pedrag Mijatovic, ancien 
joueur et dirigeant du club et 
aujourd’hui consultant pour la 
Cadena SER.
Une sorte de campagne 
médiatique visant à critiquer 
Vinicius Junior qui peut en 
surprendre plus d’un, forcément, 
et qui correspond aussi à l’arrivée 
d’un Kylian Mbappé encensé 
de partout par les médias de la 
capitale espagnole. Mais surtout, 
il n’y a pas que les journalistes 
ou les fans qui s’en prennent au 
Brésilien. Au sein du club, on 
grince clairement des dents.

Le Real Madrid retourne 
sa vite

Selon la Cadena SER, Carlo 
Ancelotti est aujourd’hui un 
des rares défenseurs du joueur 

au sein du Real Madrid, et le 
joueur en est conscient. Le 
Brésilien a perdu beaucoup de 
soutien en interne à cause de 
son comportement. Certaines 
voix estiment que l’attaquant 
doit changer son comportement 
et qu’il soit plus concentré sur 
d’autres sujets que le football. Il 
aurait ainsi beaucoup de choses à 
se reprocher en ce moment.
Clairement, il ne fait plus 
l’unanimité et n’est plus défendu 
par tout le monde comme c’était 
encore le cas il y a quelques 
mois. Et il en serait le principal 
coupable, du moins aux yeux des 
Merengues. L’épisode saoudien, 
avec des rumeurs de départ et 
un Vinicius Junior qui n’a pas 
fermé la porte pour l’avenir, est 
aussi mal passé au sein du club 
madrilène. Affaire à suivre…

Bluffant depuis son arrivée 
à l’AC Milan en 2019, 
Théo Hernandez traverse 

aujourd’hui une période de creux. 
En club, comme en sélection.
Était-ce la fameuse «saison de 
trop» pour Théo Hernandez à 
l’AC Milan ? Il est encore trop 
tôt pour l’exprimer avec force, 
mais ce qui est certain, c’est que 
l’international tricolore traverse 
sa pire période depuis son arrivée 
en Lombardie en 2019. Devenu 
une référence européenne à son 
poste chez les Rossoneri, le cadet 
de la fratrie Hernandez démarre 
sa 6e saison milanaise de façon 
assez relative. Cet été, son père 
spirituel, Stefano Pioli, a quitté 
le club après cinq ans passés 
à l’AC Milan. Ce qui peut en 
partie expliquer cette difficulté 
à trouver un prolongement dans 
ses performances. Forcément, 

son Euro, durant lequel il 
aura disputé l’intégralité des 6 
rencontres des Bleus, n’a pas non 
plus favorisé un regain de forme.
Après une saison à 52 matches, 
le vice-champion 2022 a donc 
logiquement diffusé la sensation 
d’un joueur flagada, à la 
recherche d’un second souffle, 
mais sans résultat. Lors de la 
première journée de Serie A face 
au Torino (2-2), Paulo Fonseca 
l’avait fait entrer en cours de jeu, 
avant de lui offrir 90 minutes 
le week-end suivant face à 
Parme… Un cadeau empoisonné. 
Dépassé, Hernandez s’est rendu 

coupable d’une de ses pires 
prestations à Milan, et son équipe 
s’est inclinée face au promu (2-
1). Sa performance, couplée à 
celle de Rafael Leao, également 
décevant, lui a même coûté sa 
place de titulaire face à la Lazio 
au profit du jeune Terracciano. 
En seconde période, il y a 
d’ailleurs eu cette fameuse scène 
du Français et du Portugais en 
train de passer la pause fraîcheur 
à l’écart de leurs coéquipiers. 
Devenue rapidement polémique, 
elle a fait passer la bonne entrée 
des deux hommes au second 
plan.
La convocation de Deschamps 

ne lui a pas rendu service
On l’a déjà vu par le passé : 
faire un tour en sélection peut 
parfois permettre de retrouver 
des couleurs en pleine période 
de doutes. Ça n’a pas été le cas 

de Théo Hernandez, appelé ce 
mois-ci par Didier Deschamps 
dans le cadre de la Ligue des 
Nations. Titulaire lors de la 
défaite des Bleus face à l’Italie 
(1-3), le Milanais a erré comme 
une âme en peine. En difficulté 
défensivement, il était sur la 
photo de famille du second but 
italien, puis du troisième, où 
il tarde à sortir sur son joueur 
avant de revenir en trottinant. 
Conscient du besoin de certains 
éléments de se «réoxygéner», un 
terme très souvent revenu lors 
de ses dernières conférences de 
presse, Didier Deschamps avait 
fait le choix de reléguer Théo sur 
le banc face à la Belgique.
Le grand gagnant ? Un certain 
Lucas Digne, auteur d’une 
prestation solide, deux ans après 
sa dernière sélection. Si cette 
performance n’est pas de nature 

à bouleverser l’ordre établi à 
gauche, elle est au moins venue 
rappeler au Milanais que son 
boulevard n’était plus aussi large 
qu’auparavant. En attendant le 
retour de son frère Lucas, prévu 
pour début 2025, Ferland Mendy, 
Lucas Digne et à plus long 
terme, Adrien Truffert ou encore 
Quentin Merlin, continuent de 
pousser derrière. En clair, Théo 
Hernandez a aujourd’hui plus 
l’embarras que le choix. Il va 
vite devoir se remettre la tête à 
l’endroit, sous peine de voir son 
crédit s’épuiser, en club, comme 
en sélection. Samedi, il avait 
visiblement saisi l’enjeu de la 
rencontre face à Venise (4-0). 
Titulaire, le Français a marqué 
et livré une prestation solide, sa 
première cette saison. À lui d’y 
donner une suite désormais.

Le FC Barcelone va offrir 
un sacré cadeau à Lamine 
Yamal, auteur d’un début 

de saison brillant.
Le FC Barcelone vit une situation 
assez paradoxale. En pleine 
crise financière et dans un climat 
très tendu dans les bureaux, 
le club catalan voit cependant 
l’équipe être particulièrement 
performante sur le terrain. Cinq 
victoires sur les cinq premières 
journées de Liga, un Hansi 
Flick qui a déjà séduit tout le 
monde avec son jeu résolument 
tourné vers l’attaque. L’ancien 
du Bayern est bien aidé par des 
individualités qui régalent, à 
l’image de la recrue star de l’été 
Dani Olmo, qui a déjà inscrit 3 
buts en autant de matchs. Tout va 
pour le mieux sur le plan sportif 
donc.

Parmi ces joueurs qui 
cartonnent sous les ordres du 
coach allemand, on retrouve 
évidemment Lamine Yamal, 
auteur d’un doublé contre Girona 
ce week-end. L’international 
espagnol est toujours sur un petit 
nuage et affiche déjà 3 buts et 
4 passes décisives au compteur 
en Liga. Et ce, alors qu’il a 
suscité quelques inquiétudes 
à Barcelone récemment. Pas à 
cause de son niveau, mais plutôt 
à cause de ses adversaires, qui 
sont de plus en plus rugueux 
dans leurs interventions, et 
la direction du Barça a peur 
d’éventuelles blessures.

Un joli cadeau
La presse catalane a aussi 
expliqué que le club barcelonais 
a fait appel à une entreprise de 
sécurité privée pour prendre soin 

du joueur et de son entourage et 
s’assurer que rien ne leur arrive, 
alors que le père du joueur 
s’était fait poignarder suite à une 
dispute plus tôt cet été. Ce lundi, 
Marca nous dévoile une nouvelle 
mesure du Barça pour s’assurer 
que son joueur soit heureux et 
bien chouchouté.
Joan Laporta va ainsi lui offrir 
une augmentation salariale 
conséquente, à la hauteur de son 
statut. Il touche actuellement 1,5 
million d’euros annuels, ce qui 
est énorme pour un adolescent, 
mais faible pour un joueur qui fait 
déjà partie des stars de la planète 
foot. Le journal sportif espagnol 
ne donne pas de chiffres sur son 
potentiel salaire futur, mais on 
imagine qu’il le placera parmi 
les joueurs les mieux payés de 
l’équipe. Le Barça négociera 

aussi avec Jorge Mendes, agent 
de l’Espagnol, pour que son 
contrat soit automatiquement 
renouvelé jusqu’en 2030 une 
fois qu’il fêtera ses 18 ans. 
Son bail actuel expire en 2026. 

Le club veut chouchouter les 
joueurs issus de La Masia et 
compte d’ailleurs aussi offrir 
de nouveaux salaires à Gavi, 
Fermin Lopez ou Pau Cubarsi. 
Un pari fort.
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En Bref...

Une nouvelle fuite dévoile les prochains 
écouteurs et montres connectées Samsung 

Galaxy

Santé mentale 
Tuki, l’appli francophone qui fait du bien Le régulateur des télécoms 

brésilien est bien décidé à en 
finir avec les flux de streaming 
illégaux. Prochaine étape : mettre 
à contribution les participants au 
Hackathon Brasil, qui se déroulera 
les 28 et 29 septembre prochain.
C’est une annonce qui marque 
une nouvelle étape dans la guerre 
menée par l’Agence nationale des 
télécommunications du Brésil 
(Anatel) contre l’IPTV. À la fin du 
mois, le régulateur s’associera à la 
communauté des hackers éthiques 
pour organiser le tout premier 
Hackathon local pour les Box 
TV, en vue de travailler sur des 
solutions permettant d’entraver 
le fonctionnement des box non 
homologuées de manière durable. 
Objectif : lutter plus efficacement 
contre les flux de streaming 
illégaux, de plus en plus répandus 
sur le territoire brésilien.
Bloquer des millions de boîtiers 

IPTV illégaux
Contrairement à la France où 
seule la captation de flux IPTV 
sans licence est considérée 
comme illégale, le Brésil a mis en 
place des mesures anti-piratage 
beaucoup plus claires. Et pour 
cause : l’utilisation des box TV 
est officiellement soumise à la 
validation d’Anatel qui, sur son 
portail web, fournit la liste très 
stricte des équipements autorisés. 
En d’autres termes, tout recourt à 
des boitiers non homologués sur le 
territoire national est parfaitement 
illégal.
Malgré tout, et en dépit de moyens 
élaborés ayant permis de bloquer 
3000 serveurs et 80% des box 
illégales au Brésil en 2023, 
difficile pour le régulateur de lutter 
de manière exhaustive contre les 
IPTV pirates. D’où la volonté de 
travailler main dans la main avec 
des groupes de développeurs et de 
hackeurs éthiques lors du prochain 
Hackathon Brasil.
La consigne est vague, mais ne 
laisse aucune place au doute 
concernant les intentions d’Anatel. 
Les participants au concours 
devront trouver des moyens 
efficaces pour interrompre les 
échanges de données, légaux ou 
non, entre les boitiers interdits et 
les spectateurs. Dans la mesure 
où l’on estime à des millions le 
nombre de box TV illégales sur 
le territoire brésilien, l’une des 
solutions possibles serait d’obtenir 
un accès à très grande échelle aux 
box incriminées via la diffusion de 
logiciels éthiquement malveillants 
imitant des applications de 
streaming légitimes ou inspirant 
confiance.

Presque deux semaines avant 
leur présentation officielle, des 
fuites ont permis de découvrir 
des images et même certaines 
caractéristiques des nouveaux 
appareils connectés de Samsung, 
dont les montres Galaxy Watch et 
les écouteurs Galaxy Buds.
C’est officiellement confirmé. 
Le 10 juillet à 15 h, Samsung 
tiendra son évènement Unpacked 
à Paris. La firme présentera entre 

autres ses montres Galaxy Watch 
7 et Galaxy Ultra, ainsi que ses 
écouteurs Galaxy Buds 3 et 
Galaxy Buds 3 Pro. Toutefois, 
Evan Blass, un leaker bien 
informé depuis de nombreuses 
années, a publié sur Twitter 
des images de ces nouveaux 
appareils.
Du côté des montres connectées, 
les images dévoilent une Galaxy 
Watch Ultra avec un bracelet 

orange, dont la fixation au niveau 
de la montre est similaire à celle 
de l’Apple Watch. La montre 
adopte un format un peu plus 
carré (ou techniquement un « 
squircle »), mais l’affichage reste 
circulaire, avec quelques détails 
en orange également.
La Galaxy Watch 7 publiée par 
erreur sur Amazon
La Galaxy Watch 7 est plus 
classique, conservant un aspect 
très similaire à la Galaxy Watch 
6, avec une touche de bleu et 
d›orange sur le bracelet. Les 
Galaxy Buds 3 sont en blanc et 
ressemblent beaucoup aux Air 
Pods d’Apple. Ils reprennent la 
petite touche de bleu et d›orange 
du bracelet de la Galaxy Watch 
7. Les Galaxy Buds 3 Pro se 
distinguent par une finition gris 
foncé, et un boîtier avec un 
couvercle transparent. Là encore, 
on retrouve les petites touches 
distinctives en bleu et orange.
De plus, il y a quelques jours le 
site PassionateGeekz a publié 

une capture d›écran de la page 

Galaxy Watch 7 publiée par 

erreur par la version canadienne 

d›Amazon. Cela permet de 

découvrir que la montre sera 

équipée d›un nouveau capteur 

de santé BioActiveSensor 2, qui 

mesure la fréquence cardiaque, 

le taux d›oxygène dans le sang, 

le stress et la qualité du sommeil. 

La page affiche une disponibilité 

au 10 juillet, avec une livraison 

à partir du 16 juillet. Il faudra 

attendre le 10 juillet pour 

découvrir l›ensemble des 

caractéristiques ainsi que les prix 

de tous ces appareils. Samsung 

devrait également présenter ses 

smartphones pliables Galaxy 

Fold 6 et Galaxy Flip 6, ainsi que 

sa bague connectée Galaxy Ring.

Parce qu’un Français sur 
cinq est touché par un 
trouble psychique chaque 

année et que tous ne trouvent pas 
de l’aide dans leur entourage, 
Tuki démocratise l’accès à une 
meilleure santé mentale grâce au 
collectif et à la « pair-aidance ».
Selon l’Organisation mondiale 
de la santé (OMS), « il n’y a pas 
de santé sans santé mentale », qui 
précise qu’« une personne peut 
ne souffrir d’aucune maladie 
psychique sans pour autant se 
sentir en bonne santé mentale. 
À l’inverse, une personne peut 
bénéficier d’un bien-être mental 
satisfaisant tout en ayant un 
trouble psychique bien traité ». 
Or, sur ce sujet Santé publique 
France constate que les recours 
aux soins d’urgence pour 
troubles de l’humeur, idées et 
gestes suicidaires ont fortement 
augmenté depuis 2021 et restent 
à un niveau élevé.
Parmi les solutions estimées les 
plus efficaces, figure le soutien 
de l›entourage à 67,4 %, loin 
devant le recours à un traitement 
médicamenteux (22,4 %). Parce 
qu›il n›est pas toujours facile 
de parler à ses proches, Tuki 

a créé la première application 
communautaire francophone 
dédiée à la santé mentale pour 
s›entraider entre pairs.
Une communauté anonyme, 
sécurisée et bienveillante
« Tuki » signifie « soutien » 
en finnois et a été choisi parce 
que le mot est facile à retenir et 

surtout qui n›est pas porteur de 
stigmates. L›application réunit 
une communauté en ligne et 
anonyme pour s›informer, libérer 
la parole et échanger avec d›autres 
personnes concernées par les 
mêmes difficultés - un soutien 
entre pairs ou (pair-aidance). 
Inspiré du principe des groupes 

de parole, c’est un espace libre 
pour son histoire, ses difficultés 
et apprendre de celles des autres 
dans un cadre non jugeant. 
C›est une communauté privée, 
anonyme et rigoureusement 
modérée, sous la supervision 
d›un psychologue pour éviter les 
dangers des forums et réseaux 
sociaux (propos violents, 
conseils dangereux, mauvaises 
informations, vente de solutions 
miracles...).
L’application Tuki n›a pas 
vocation à se substituer à une 
thérapie individuelle, mais à la 
compléter. Les abonnés pourront 
aussi y trouver des actualités et 
du contenu psychoéducatif, créés 
ou validés par des professionnels 
de la santé mentale pour mieux 
vous informer. « Ça m’a fait 
beaucoup de bien d›enfin en 
parler après des années de 
silence. Et écouter les autres m›a 
permis de faire des liens avec 
ma propre histoire et de mieux 
comprendre certaines de mes 
réactions. J›ai aussi découvert 
de super ressources qui m›ont 
permis de mieux comprendre 
le stress post-traumatique », 
témoigne une des abonnés.
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Le risque de calculs rénaux 
chez les femmes augmente 
avec l’âge, en particulier 

après la ménopause.
Contrairement à ce que l’on peut 
penser, les calculs rénaux ne sont 
pas si anodins. «Ils représentent 
1 à 2 % des entrées aux urgences 
et impliquent près de 80 000 
interventions par an. Et dans 8 
% des cas, les patients présentent 
des risques de surinfection», nous 
explique le Dr. Richard Mallet, 
chirurgien urologue à l’Hôpital 
Privé Francheville (24). Les 
hommes et les femmes présentent 
les mêmes types de calcul 

rénal. «Il s’agit de calculs ou de 
pierres solides formés à partir de 
substances présentes dans l’urine. 
Elles se forment dans les reins et 
peuvent varier considérablement 
en taille, depuis de petites 
particules jusqu’à des formations 
plus volumineuses.»
Les calculs rénaux peuvent se 
former lorsque la concentration 
de certaines substances, comme 
le calcium, l’oxalate ou l’acide 
urique, dans l’urine devient trop 
élevée, et que l’urine ne contient 
pas suffisamment de substances 
pour les empêcher de se cristalliser 
et de s’agglomérer. «Les calculs 

d’oxalate de calcium sont 
souvent liés à une consommation 
excessive de chocolat, noix, 
cacao, amande, rhubarbe ou 
thé.» Trop de calcium est aussi 
risqué, le bon équilibre est 2 à 3 
laitages par jour. «Par ailleurs, 
une hydratation insuffisante peut 
favoriser la concentration des 
minéraux dans l’urine, ce qui 
peut contribuer à la formation 
de calculs», ajoute le médecin. 
L’excès de thé et le surpoids 
(associé à des changements 
métaboliques) sont aussi des 
facteurs aggravants.
Une douleur forte et soudaine 

dans le bas du dos
Les symptômes des calculs rénaux 
sont identiques chez l’homme 
et chez la femme. Ils peuvent 
varier en fonction de la taille et de 
l’emplacement des calculs. «Tant 
que le calcul est dans le rein, 
ce n’est pas douloureux. C’est 
lorsqu’il migre vers la vessie que 
le patient ressent une douleur 
soudaine et intense dans le bas du 
dos ou sur le côté.» Cette douleur 
est généralement appelée colique 
néphrétique et relève d’un critère 

d’urgence. Elle peut se propager 
vers le bas de l’abdomen ou 
de l’aine, suivant le trajet de 
l’uretère. «La présence de sang 
dans l’urine, appelée hématurie, 
peut également se produire en 
raison de l’irritation des voies 
urinaires par les calculs.» En cas 
d’infection associée aux calculs 
(pyélonéphrite), des symptômes 
tels que fièvre et frissons peuvent 
survenir. Les calculs rénaux 
peuvent être diagnostiqués à 
l’aide d’examens d’imagerie 
tels que la tomodensitométrie 
abdominale, l’échographie rénale 
ou la radiographie.
Le traitement des calculs rénaux 
dépend de leur composition. 
«Seuls les calculs d’acides 
uriques peuvent être dissous par 
une alcalinisation des urines avec 
de la Vichy Célestin et du citrate 
de potassium. En revanche, les 
calculs de calcium ne peuvent 
pas se dissoudre. Selon leur 
taille, on pourra utiliser une 
sonde urinaire double J pour 
libérer l’urine bloquée au niveau 
du rein», précise le Dr Mallet. 
Autre technique : la lithotripsie 

extracorporelle par ondes de 
choc (LEOC). «Cette procédure 
utilise des ondes de choc pour 
fragmenter les calculs rénaux 
en morceaux plus petits, qui 
peuvent ensuite être éliminés 
naturellement par l’urine.» Enfin, 
une urétéroscopie peut être 
réalisée pour retirer les calculs 
directement de l’uretère à l’aide 
d’un petit tube flexible (ou rigide 
en fonction de la localisation du 
calcul) équipé d’une caméra ou 
les détruire au laser. Dans de très 
rares cas (1000 interventions par 
an), le calcul ne peut pas être 
détruit par les voies naturelles. 
«On doit alors envisager un 
geste chirurgical à la travers la 
peau dans le dos, baptisé une 
néphrolithotomie percutanée», 
conclut le chirurgien. Une fois 
que les calculs ont été traités, des 
mesures préventives, telles que 
des modifications alimentaires, 
une hydratation adéquate et la 
gestion des facteurs de risque, 
peuvent être recommandées pour 
réduire le risque de récidive.

Une tablette de chocolat devant 
la télévision, un morceau de 
fromage en attendant le dîner, 
une demi baguette en rentrant du 
travail… Lorsque l’ennui nous 
guette, on a tendance à se jeter sur 
des aliments réconfortants, sucrés, 
salés ou gras. Ce phénomène n’a 
rien d’étonnant, mais avec un tant 
soit peu de volonté, il est possible 
de résister à la tentation.
Lorsque l’on mange alors que 
l’on ne fait rien, c’est pour deux 
raisons : anesthésier sa pensée 
ou éviter d’être seul. L’acte 
de manger devient alors une 
distraction. «Des expériences 
menées avec les souris ou les rats 
ont permis de mettre en évidence 
ce phénomène. Quand on enferme 
les souris dans un espace clos et 
qu’on leur met de la nourriture, 
elles tournent en rond et au bout 
d’un certain temps, l’acte de 
manger leur permet de se distraire 
et de couper leurs journées», 

nous rapporte le Dr Jean-Michel 
Cohen, médecin nutritionniste, 
auteur de nombreux ouvrages 
et fondateur de la méthode 
Cohen. Quand quelqu’un est 
seul ou qu’il s’ennuie dans sa 
maison, il a tendance à aller assez 
régulièrement dans la cuisine 
pour grignoter, cela lui permet 
d’occuper sa pensée.

Autrement dit, l’envie de manger 
n’est pas une sensation physique. 
C’est la tête qui réclame de la 
nourriture, non l’estomac. On 
mange pour combler un vide. 
Là où le bât blesse, c’est que 
l’on se dirige généralement 
vers des aliments sucrés comme 
du chocolat, des bonbons, des 

viennoiseries, des biscuits parce 
qu’ils nous apportent un certain 
réconfort. D’autres préfèrent les 
aliments gras et salés comme le 
fromage, les gâteaux apéritifs 
ou encore le saucisson. Dans les 
deux cas, on a tendance à ingérer 
ces aliments de façon compulsive 
et en grandes quantités. Par 
conséquent, si on grignote trop 
souvent, la prise de poids sera 
inévitable. 
Pour limiter ces fringales, il 
convient d’abord de se demander 
si on a réellement faim ou si 
c’est l’ennui qui parle. Dans le 
deuxième cas, il va falloir trouver 
une activité pour combler le vide 
ressenti : aller marcher, boire de 
l’eau ou une tisane, lire un livre, 
écouter de la musique, téléphoner 
à une amie…bref, tout ce qui peut 
nous faire penser à autre chose. 
Mais, admettons-le, c’est plus 
facile à dire qu’à faire, surtout 
quand on en a pris l’habitude. 

Le plus simple pour éviter 
de craquer est de ne rien 
avoir à disposition. Il faut 
ensuite apprendre à grignoter 
intelligemment. «On peut 
préparer des collations à moindre 
coût calorique, que l’on pourra 
grignoter quand on passe par la 
cuisine» comme par exemple :
→ Des cubes d’ananas
→ Des quartiers de pomme pré-
découpés
→ Des patates douces au four 
sous forme de frites sans matières 
grasses. «Elles vont caraméliser 
en surface et donc apporter un 
peu de sucre mais avec pas mal 
de fibres, ce qui est intéressant 
d’un point de vue nutritionnel», 
détaille-t-il.
Il est nécessaire que ces 
ingrédients restent à portée 
de vue pour que cela réveille 
un arc réflexe : «Je vois ça 
donc attention, je ne dois pas 
compulser.» 

Les remèdes naturels de grand-
mère sont une alternative 
efficace aux médicaments 
conventionnels pour apaiser la 
toux grasse. Voici quelques-uns 
des remèdes les plus populaires :
Les plantes médicinales pour 

apaiser la toux

Le thym est souvent utilisé 
dans les tisanes pour son action 
expectorante. La camomille, 
quant à elle, est réputée pour 
ses propriétés apaisantes et anti-
inflammatoires.
La guimauve, une plante aux 
fleurs roses et aux feuilles velues, 

est également très appréciée pour 
son effet adoucissant sur les voies 
respiratoires. Elle est souvent 
utilisée dans la préparation de 
sirops naturels pour la toux 
grasse. Enfin, la réglisse, avec 
son goût sucré et sa saveur 
caractéristique, est connue pour 

ses propriétés expectorantes et 
anti-inflammatoires.
Les boissons chaudes pour 
soulager la toux grasse
Les boissons chaudes peuvent 
également être d’une grande aide 
pour soulager la toux grasse. Les 
soupes, les infusions de thym 

ou de gingembre, ainsi que le 
miel et le citron mélangés dans 
de l’eau chaude, peuvent aider à 
apaiser la gorge irritée. En plus 
de leurs propriétés apaisantes, 
ces boissons aident à hydrater les 
voies respiratoires, ce qui facilite 
l’expectoration.

Calculs rénaux chez la femme 

causes, quels symptômes ?

Pourquoi on a faim quand on ne fait rien ?

Les remèdes naturels de grand-mère pour la toux grasse
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Au fil des ses apparitions, 
Eva Longoria a prouvé 
qu’elle est une véritable 

experte beauté. Elle nous le 
montre de nouveau avec ce 
beauty look parfait qu’elle 
portait en Espagne. Photo.
Le 10 septembre dernier, Eva 
Longoria a publié une photo sur 
son compte Instagram, révélant 
une mise en beauté renversante. 
Focus sur son maquillage 
irréprochable.

Le contour des lèvres 90›s 
d›Eva Longoria

C›est en plein tournage pour 
une série culinaire diffusée sur 
CNN qu›Eva Longoria a pris 
ce selfie. «Toujours en train de 

filmer #SearchingForSpain mais 
je voulais prendre des nouvelles. 
Comment allez-vous ?», a-t-elle 

écrit en légende de sa publication. 
Sur ce cliché pris en contre-
plongée, on découvre le beauty 

look de déesse qu›elle porte, 
avec notamment un maquillage 
qui nous a séduit. On aime l›effet 
cat eye créé autour de son regard 
grâce à une combinaison de fards 
à paupières tirés vers les tempes 
et un crayon khôl accentué 
dans le coin interne de l’oeil. 
Associé à des cils XXL et des 
sourcils épais, ce make-up des 
yeux sublimait ses iris. L›autre 
prouesse du maquillage affiché 
par Eva Longoria est le travail 
réalisé sur sa bouche. La star a 
parfaitement dessiné le contour 
de ses lèvres avec un crayon 
plus sombre que son rouge à 
lèvres nude. Ainsi, l›Américaine 
a adopté le contouring phare des 
années 90’s, sans vulgarité.

Eva Longoria aime ses 
cheveux ondulés

Concernant sa coiffure, Eva 
Longoria a aussi tout bon. 
L›ancienne épouse de Tony 
Parker porte l›un de ses looks 
capillaires préférés, qu›elle 
arbore en soirée comme 
au quotidien. Il s›agit d›un 
wavy tendance, formant des 
ondulations naturelles et 
délicates. Cette coiffure présente 
l›avantage de lui apporter un 
joli volume capillaire. On note 
également sa coloration brune 
illuminée par les rayons du soleil, 
qui lui offre un look éclatant. 
C›est un sans-faute pour l›actrice 
de 49 ans !

Véritable phénomène TikTok, 
les patchs pour lisser la peau 
séduisent de plus en plus de 
beauty addict. Si certaines les 
considèrent déjà comme la 
meilleure alternative au botox, 
d’autres, plus sceptiques, 
redoutent son efficacité et les 
dommages sur le long terme. 
L’avis du médecin.
Lorsqu’il s’agit de trouver de 
nouveaux soins miracle pour 
minimiser le vieillissement 
cutané, les influenceuses beauté 
ne sont jamais en reste pour 
proposer des produits plus 
révolutionnaires les uns que les 
autres.  Exit les traditionnelles 
crèmes anti-âge, la tendance est 
désormais aux patchs à appliquer 
directement sur la peau. Pour 
que la magie opère, laissez-
les poser toute la nuit et vous 
serez dotée d’une peau repulpée 
et hydratée dès le lendemain. 
Mais ces produits dits miracles 

fonctionnent-ils vraiment ?  
Les patchs au collagène, la 

tendance beauté qui affole les 
réseaux sociaux

Les patchs raffermissants n’ont 
jamais été aussi populaires sur 
les réseaux sociaux. Et pour 
cause : en février 2024, le 
hashtag réunit déjà à lui seul 
plus de 93 mille vues sur TikTok. 
Pourtant, cette solution anti-âge 

n’est pas nouvelle et trouverait 
même ses origines dans les 
années 1930. À l’époque, les 
patchs se présentaient comme 
des solutions rudimentaires, 
généralement fabriquées chez 
soi à partir d’ingrédients 
naturels comme des herbes ou 
des extraits de plantes. Ce n’est 
qu’avec le développement de la 
recherche scientifique que des 
produits ciblés et adaptés aux 

besoins de chacun finissent par 
voir le jour.  Souvent infusés 
d’actifs comme le collagène, le 
rétinol, l’acide hyaluronique et 
autres composants hydratants, 
ils sont conçus pour être 
appliqués directement sur le 
visage, libérant lentement leurs 
propriétés afin de le tonifier. Si 
de nombreuses vidéos dévoilent 
des patchs pénétrant la peau dès 
la première application, de leur 
côté, les experts encouragent les 
utilisatrices à ne pas se laisser 
abuser par ces « dissolutions 
magiques «.
Patchs anti-rides : à quels effets 
s’attendre sur le long terme ? 
Invitée par le média Dr. Good 
pour répondre aux questions 
des internautes, le médecin 
Cécile Winter, spécialisée 
dans la chirurgie esthétique 
et réparatrice au niveau des 
zones cervico-faciales, s›est 

empressée de clarifier certains 
points. Contrairement à ce qui 
est montré dans les tutoriels de 
beauté, l›idée que le patch se 
dissolve presque instantanément 
au contact de la peau ne serait 
pas synonyme d›une meilleure 
absorption, bien au contraire. 
Les molécules de collagène et 
d›acide hyaluronique étant plutôt 
grosses, l›une essentiellement 
composée de protéines et l›autre 
de sucre, il serait impossible 
qu›elles pénètrent les couches 
les plus fines de l›épiderme 
(dont les espaces sont inférieurs 
à un nanomètre). L›effet «glass 
skin» mis en avant par les 
vidéos ne tiendrait qu›au fait 
que les produits utilisés créent 
une couche transparente sur le 
visage, donnant l›illusion d›une 
peau rebondie pendant quelques 
heures seulement.

Avant de penser au retour des 
vacances, parlons de ce qui se 
produit au niveau de la peau 
pendant l’été. Que vous partiez 
en vacances ou pas, l’été est 
synonyme d’une météo plus 
ensoleillée et de températures 
plus élevées (et ce, même si vous 
gardez un souvenir pas terrible 
de votre semaine de vacances 
cet été), qui fait que l’on passe 
plus de temps en extérieur, donc 
que l’on s’expose plus. Et qui 
dit exposition solaire dit UV. 
«Le soleil est important pour 
synthétiser la vitamine D et a un 
impact positif sur le moral. Les 
UV ont par ailleurs un pouvoir 

anti-inflammatoire sur la peau 
qui fait que certaines maladies 
de peau type psoriasis ou l’acné 
s’améliorent pendant la période 
estivale», commence le Dr 
Carmi. «Mais les UV restent 
une agression pour la peau qui 
va chercher à se protéger via 
le bronzage, soit la stimulation 
de la mélanine de la peau, un 
pigment protecteur, mais aussi 
via une hyperkératinisation, 
soit un épaississement de la 
couche cornée, combinée à un 
resserrement des pores.» Bingo 
! Sur le coup, la peau paraît 
donc plus nette en surface : on 
constate moins d’imperfections 

et la peau est moins grasse.
Vous l’aurez compris, si les 
UV sont responsables de cette 
amélioration de la qualité 
de votre peau, quand on y 
est moins exposé(e), la peau 
retrouve son état normal… ce 
qui n’est pas toujours bon. «Le 
sébum et les bactéries se sont 
accumulés sous cette peau plus 
épaisse sans pouvoir s’écouler 
pendant l’été. Quand la peau 
et les pores retrouvent leur 
taille normale, cela entraîne des 
inflammations type microkystes 
et comédons, ce qu’on appelle 
le fameux effet rebond», 

indique la dermatologue, qui 
souligne toutefois que l’effet 
rebond existe avant tout sur les 
peaux acnéiques, à tendance 
aux imperfections et/ou mixtes 
à grasses. «Une peau saine 
avant les vacances donne 
généralement une peau saine 
au retour», même s’il peut 
arriver de voir apparaître un 
ou plusieurs boutons en même 
temps que l’on débronze.
Pour notre experte, la meilleure 
façon de limiter l’effet rebond 
est de traiter la peau en amont 
afin qu’elle soit saine avant 
les premières expositions, et 

de continuer à utiliser notre 
routine habituelle durant 
l’été, notamment si on utilise 
des produits contre l’acné ou 
purifiants. Autre point essentiel 
: il faut bien protéger sa peau 
dès que l’on s’expose, avec une 
très haute protection solaire. 
«Une peau bien protégée des 
UV va beaucoup moins subir le 
phénomène de kératinisation, 
donc moins s’épaissir, ce qui va 
limiter l’effet rebond après les 
vacances», explique-t-elle.

Les patchs pour raffermir la peau sont-ils vraiment 
efficaces ?

Pourquoi avons-nous plus de boutons au retour de vacances ?

Eva Longoria a trouvé comment sublimer ses lèvres
 avec cette tendance classique des années 90



La série créée par la chaîne 
FC, propriété de Disney, 
qui explore les luttes de 

pouvoir dans le Japon du 17e 
siècle, a notamment obtenu le 
prestigieux prix de la meilleure 
série dramatique.

Soirée historique pour Shogun. 
La série créée par la chaîne 
FX, propriété de Disney, qui 
explore les luttes de pouvoir 
dans le Japon du XVIIe siècle, a 
triomphé dimanche 15 septembre 
aux Emmy Awards, la soirée 
des trophées de la télévision 
américaine, à Los Angeles. Cette 
adaptation du roman de James 
Clavell a récolté 18 trophées, 
dont celui prestigieux de la 
meilleure série dramatique.

Grande favorite de la soirée avec 
ses 25 nominations, elle devient 
la première série non anglophone 
à remporter la récompense reine. 
«Vous avez validé une série 
d’époque japonaise sous-titrée, 
très coûteuse, dont le point 
culminant se déroule autour d’un 
concours de poésie», a salué son 
scénariste Justin Marks. L’acteur 
Hiroyuki Sanada et Anna Sawai 
ont respectivement obtenu 
l’Emmy du meilleur acteur et 
de la meilleure actrice. La série 
a également reçu le prix de la 
meilleure réalisation.

La surprise «Hacks» dans la 
catégorie comédie

Dans les autres catégories 
dramatiques, Elizabeth Debicki 
a notamment été élue meilleur 
second rôle féminin, grâce à 
son incarnation de la princesse 
Diana dans la dernière saison 
de The Crown, la saga sur la 
famille royale britannique. La 
série HBO Hacks a, elle, créé la 
surprise en remportant l’Emmy 
de la meilleure comédie, face au 
grand favori The Bear : sur place 
ou à emporter.

La série qui repose sur un duo 
improbable entre une gloire 
vieillissante du stand-up 
américain, incarnée par Jean 
Smart, et une jeune humoriste 
chargée de renouveler ses 
blagues, interprétée par Hannah 

Einbinder, a remporté le prix du 
meilleur scénario. Jean Smart, 
elle, est repartie avec le trophée 
de la meilleure actrice.

The Bear, qui raconte les galères 
d’un chef étoilé qui reprend un 
restaurant familial, n’est pas 
repartie les mains vides, avec 11 
trophées. Jeremy Allen White 
et Ebon Moss-Bachrach, qui 
incarnent deux amis d’enfance 
devenus chef et maître d’hôtel, 
ont respectivement remporté 
le prix du meilleur acteur et 
celui du meilleur second rôle 
masculin pour la deuxième année 
consécutive.

«Mon Petit Renne» et Jodie 
Foster couronnés

La soirée a aussi été belle pour 
Netflix. Outre les récompenses 

de The Crown, la plateforme a 
vu Mon Petit renne triompher 
avec plusieurs prix majeurs 
dans la catégorie réservée aux 
feuilletons d’une seule saison : 
meilleure mini-série, meilleur 
acteur pour l’humoriste écossais 
Richard Gadd, meilleur scénario 
et meilleur second rôle féminin 
pour l’actrice Jessica Gunning. 
Cette série, présentée comme 
une «histoire vraie», retrace le 
parcours d’un barman de Londres 
harcelé par une femme atteinte 
de troubles psychiatriques.

Mon Petit renne a prouvé que «la 
seule constante de tout succès 
à la télévision, c’est une bonne 
narration. Une bonne histoire qui 

parle de notre époque», a lancé 
Richard Gadd, en kilt sur scène. 
Dans la vraie vie, la Britannique 
qui aurait inspiré le personnage 
interprété par Jessica Gunn, a été 
traquée sur les réseaux sociaux 
et a porté plainte contre Netflix 
pour diffamation. Elle réclame 
170 millions de dollars de 
dédommagement (environ 153 
millions d’euros). Enfin, dans la 
catégorie mini-série, Jodie Foster 
a remporté le premier Emmy de 
sa carrière, celui de la meilleure 
actrice pour son rôle dans le 
quatrième volet, indépendant des 
trois premiers, de l’anthologie 
True Detective.

Plus de 11 millions de vues 
en 24 heures: «les compteurs 
s’affolent» pour le documentaire 
de la star du web Inoxtag 
qui retrace son ascension de 
l’Everest, témoignant d’un 
engouement «exceptionnel», a 
affirmé dimanche à l’AFP un 
porte-parole de YouTube.

Mis en ligne samedi à 14H30 
sur la plateforme détenue par 
Google, où il est numéro un 
des tendances, ce film de près 
de 2H30, intitulé «Kaizen», a 
également déjà généré plus de 
95.000 commentaires, souvent 
dithyrambiques, et récolté plus 
d’un million de «j’aime».

«Des chiffres très exceptionnels 
qui montrent l’engouement pour 
ce documentaire», selon le porte-
parole de YouTube sollicité par 
l’AFP.

Il s’agit «assurément» d’»un 
des meilleurs lancements de 
l’histoire» de la plateforme en 
France, a ajouté la même source, 
à défaut de classement précis.

Le youtubeur de 22 ans, suivi par 
plus de 20 millions d’abonnés sur 
les réseaux sociaux, a également 
cartonné en salles en attirant 
quelque 340.000 spectateurs 
- dont 40.000 à l’étranger 
(Belgique, Québec, Maroc, 
etc.), - aux avant-premières de 
son film vendredi soir et samedi 
matin, selon les chiffres donnés 
dimanche à l’AFP par son 
distributeur, MK2.

Pour un contenu mis en ligne 
gratuitement quelques heures 
plus tard, «c’est du jamais vu», a 

commenté pour l’AFP Nathanaël 
Karmitz, l’un des dirigeants 
de MK2, vantant «l’envie de 
l’expérience collective» du 
public et un film qui «mérite 
d’être vu sur grand écran».

Ce documentaire s’adapte aussi 
«très bien à un visionnage sur la 
télévision» en famille, fait valoir 
le porte-parole de YouTube.

De son vrai nom Inès Benazzouz, 
Inoxtag compte plus de 8 
millions d’abonnés sur YouTube, 
6,1 millions sur TikTok et 5,6 
millions sur Instagram.

«Kaizen» retrace le défi de ce 
néophyte en alpinisme de gravir 
l’Everest, le plus haut sommet du 
monde (plus de 8.800 mètres), en 
se préparant en un an.

Dans une vidéo d’au revoir à ses 
fans début avril, Inoxtag avait 
dit se déconnecter de tous ses 
réseaux le temps de réaliser son 
ascension. De nombreux médias 
avaient spéculé sur la réussite de 
son défi.

Son film, qui montre également 

les dégâts du surtourisme, la 
pollution, ainsi que les risques 
liés à cette expédition, a été 
acclamé par ses fans, suscitant 
aussi quelques critiques dans la 
presse et sur les réseaux sociaux.

Libération a notamment déploré 
une invisibilisation du labeur des 
sherpas, tandis que l’alpiniste et 
photographe Pascal Tournaire 
a pointé dans L’Equipe un film 
«très égocentré» sans véritable 
«exploit», selon lui.

Emmy Awards 

 «Shogun» entre dans l’histoire avec un record de 18 
trophées, «Mon Petit Renne» honoré

Engouement «exceptionnel» pour le documentaire 
d’Inoxtag sur l’Everest, selon Youtube
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Le chanteur, qui était le père du 
groupe les 3T, est mort à l’âge 
de 70 ans, a annoncé Steve 
Manning, l’ancien manager de la 
famille Jackson.

Le clan Jackson en deuil. Tito, 
membre du groupe Jackson Five, 
est mort dimanche 15 septembre, 
a annoncé l’ancien manager de 
la famille mythique de la pop, 

Steve Manning au site américain 
Entertainment Tonight. Le frère 
aîné de Michael Jackson, est 
mort à l’âge de 70 ans.

«C›est avec le cœur lourd que 
nous annonçons que notre père 
bien-aimé, Tito Jackson, membre 
du Rock & Roll Hall of Fame, 

n›est plus parmi nous. Nous 
sommes choqués, attristés et le 
cœur brisé. Notre père était un 
homme incroyable qui se souciait 
de tout le monde et de leur bien-
être», ont déclaré ses fils TJ, Taj 
et Taryll, les membres du groupe 
Les 3T, dans un communiqué, 
publié sur Instagram dimanche 
soir.
Tito Jackson était le troisième 
des neuf enfants Jackson. Avec 
les Jackson Five, qui comptaient 
Jackie, Jermaine, Marlon et, 
bien sûr, Michael, il a produit 
plusieurs tubes dans les années 
1970, dont ABC, I Want You 
Back et I›ll Be There.

Elias Khoury, l’un des 
plus grands romanciers 
libanais de sa génération, 

est mort dimanche 15 septembre 
à l’âge de 76 ans, ont annoncé 
des sources proches de sa famille 
à l’AFP. L’écrivain a succombé à 
une longue maladie à Beyrouth, 
où il était hospitalisé depuis de 
nombreux mois.
Son œuvre, qui aborde les thèmes 
de la mémoire, de la guerre et 
de l’exil, a été traduite dans de 
nombreuses langues, dont le 
français, l’anglais, l’allemand, 
l’hébreu et l’espagnol.
L’un de ses romans les plus 
connus, La Porte du soleil (Actes 
Sud, 2002), une épopée qui relate 

la tragédie de la Nakba, le départ 
forcé des Palestiniens de leurs 
terres lors de la création de l’Etat 
d’Israël en 1948, a été adapté 
au cinéma par le réalisateur 
égyptien Yousri Nasrallah. Outre 
la question palestinienne, qu’il 
aborde dans de nombreux autres 
romans, dont la trilogie Les 
Enfants du ghetto, Elias Khoury a 
raconté la guerre civile libanaise 
dans plusieurs de ses œuvres 
comme La Petite Montagne ou 
Yalo.
Il a collaboré avec le poète 
Mahmoud Darwich
Né à Beyrouth en 1948, il s’est 
engagé très tôt en faveur de la 
cause palestinienne. De 1975 

à 1979, il a été rédacteur en 
chef de la revue Les Affaires 
palestiniennes, collaborant 

avec le grand poète palestinien 
Mahmoud Darwich. Il a 
également été directeur éditorial 

de la rubrique culturelle du 
quotidien libanais As-Safir et 
rédacteur en chef du supplément 
culturel du quotidien libanais An-
Nahar. Elias Khoury a enseigné 
dans plusieurs universités, 
notamment Columbia, aux Etats-
Unis.
Il a continué à écrire jusqu’à 
son dernier souffle, malgré son 
hospitalisation et ses souffrances. 
Dans un article écrit depuis son lit 
d’hôpital en juillet, intitulé Une 
année de douleur, il disait : «Gaza 
et la Palestine sont pilonnées 
de façon sauvage depuis près 
d’un an et résistent (..) c’est un 
modèle, qui m’apprend chaque 
jour à aimer la vie.»

Cela fait un peu plus de 40 
ans que Maria Callas est 
morte. C’était en 1977 et un 
certain mystère planait sur sa 
disparition. Mais des chercheurs 
sont formels, la diva souffrait de 
dermatomyosite. Explications.
Maria Callas est décédée en 
1977, à l’âge de 53 ans, à son 
domicile situé au 35 avenue 
Georges-Mandel, dans le XVIe 
arrondissement de Paris. Si sa 
voix continue de fasciner, son 
décès a beaucoup interrogé.
Selon un rapport médical, 
elle a succombé à un arrêt 
cardiaque. Sur sa table de nuit, 
on avait retrouvé des comprimés 
hypnotiques, des barbituriques 
et des excitants... Autant de 
médicaments qui pouvaient 
laisser penser à un suicide. 
Mais bien des années plus 

tard, deux chercheurs italiens 
en orthophonie de l’université 
de Bologne, Franco Fussi et 
Nico Paolillo, affirment que 
Maria Callas souffrait de 
dermatomyosite, maladie du 
collagène qui se localise dans les 
muscles et sur la peau. Ce serait 
à cause de cette pathologie que 
la diva serait morte.

Qu’est-ce que la 
dermatomyosite?

La dermatomyosite est une 
maladie rare et inflammatoire 
qui affecte les muscles et la 
peau. Elle concerne cinq à 
dix personnes sur un million 
d›habitants, selon la Filière des 
maladies auto-immunes et auto-
inflammatoires rares (FAI2R). 
Les femmes sont touchées 
deux fois plus souvent que les 
hommes.

Selon les chercheurs, 
cette terrible maladie a 
progressivement provoqué une 
défaillance des muscles du 
larynx chez Maria Callas qui, 
comme tout le monde le sait, a 
eu des problèmes de voix dès la 

fin des années 50. Pour eux, ce 
sont les traitements pour soigner 
cette maladie, corticoïdes et 
immunodépresseurs qui auraient 
provoqué son insuffisance 
cardiaque. Mais comment ont-
ils pu arriver à cette conclusion ? 

Comme le rappelle Paris Match, 
Franco Fussi et Nico Paolillo 
ont soumis des enregistrements 
de Maria Callas à une analyse 
spectrographique, qui a révélé 
qu›elle ne pouvait plus chanter 
certaines notes sans souffrir.
Autre information très 
intéressante, cette maladie aurait 
pu avoir pour origine le régime 
strict de la diva Grecque. Elle 
avait perdu en effet plus de trente 
kilos en moins de deux ans. Une 
légende - qui n›a pas été vérifiée - 
dit qu›elle aurait volontairement 
avalé un ver solitaire dans le but 
de perdre du poids. Que cette 
information soit vraie ou fausse, 
elle a de toute façon suivi un 
régime alimentaire particulier 
se nourrissant exclusivement de 
viande saignante et de légumes 
natures.

Tito Jackson, membre des Jackson Five et frère aîné de 
Michael, est mort à 70 ans

L’écrivain libanais Elias Khoury, fervent défenseur 
de la cause palestinienne, est mort à 76 ans

Maria Callas  
La dermatomyosite à l’origine de sa disparition 
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Si la relation entre le prince 
Harry, Kate et William s’est 
beaucoup dégradée au cours des 
dernières années, les parents de 
George, Charlotte et Louis ont 
pourtant récemment partagé un 
message sur leur compte Insta-
gram à l’occasion de l’anniver-
saire du benjamin de Charles III. 
Une prise de parole qui, selon 
un expert, est loin d’être le signe 
d’une future réconciliation…
Le dimanche 15 septembre, le 
prince Harry était à l’honneur 
puisqu’il célébrait ses 40 ans. 
Une journée au cours de laquelle 
le benjamin de Charles III a reçu 
de nombreux messages d’anni-
versaire, notamment de la part du 
prince William et de son épouse 
Kate Middleton, qui, sur leur 
compte Instagram commun, lui 
ont adressé un tendre message 
: «Un très joyeux anniversaire 
au Duc de Sussex qui fête ses 
40 ans aujourd’hui», pouvait-on 
découvrir en story. Une prise de 
parole qui en a étonné plus d’un 
puisque, quelques heures seu-
lement avant l’anniversaire du 
prince Harry, certains experts en 
royauté estimaient que le prince 
et la princesse de Galles n’al-

laient pas s’exprimer à ce sujet.
Mais voilà, si ce message 
d’anniversaire était inattendu, 
tout porte à croire qu’il n’a pas 
directement été rédigé par Kate 
Middleton ou encore par le 
prince William. En effet, sur X 
(ex-Twitter) dimanche 15 sep-
tembre, l’expert en têtes cou-
ronnées Matt Wilkinson s’est 
longuement épanché sur le sujet. 
S’il a rappelé que «le compte 
[Instagram] du prince et de la 
princesse de Galles a également 

souhaité à Harry un joyeux 40e 
anniversaire», il a également 
précisé qu’il était courant pour 
les parents de George, Charlotte 
et Louis d’ajouter leurs initiales 
à la fin de leurs prises de parole 
– «ou juste d’une lettre s›il s›agit 
de l›un d›eux». Or, lorsqu’ils 
ont partagé un message pour 
l’anniversaire du prince Harry, 
«il n›y a pas d›initiales sur ce 
message», a-t-il ensuite déclaré. 
Pas sûr donc que cette récente 
déclaration soit le signe d’une 
future réconciliation entre les 

deux frères…
Anniversaire du prince Harry 

: le roi Charles III s’est-il 
exprimé?

Auprès de l’Express UK, le 14 
septembre dernier, une source 
proche du roi Charles III s’est 
longuement livrée au sujet de 
l’anniversaire du prince Harry. 
Et selon ses révélations, «le 
monarque contacterait Harry le 
jour de son anniversaire». «Bien 
que la famille ne soit plus aussi 
proche qu’avant, il y a encore 

beaucoup d’amour entre eux», 
a-t-elle ensuite précisé. Une 
publication du prince Harry a 
même été publiée, le dimanche 
15 septembre, sur le compte 
Instagram de la famille royale 
à l’occasion des 40 ans du ben-
jamin de Charles III. Toutefois, 
compte tenu des révélations 
faites par cette même source, il y 
a fort à parier que le roi a proba-
blement souhaité l’anniversaire 
de son fils d’une manière beau-
coup plus privée…

Vendredi 13 septembre, 
Pascal Obispo était l’in-
vité de Culture Médias, 

sur Europe 1. Il a évoqué la sortie 
de son nouvel album «L’Archipel 
des séquelles» et son récent duo 
avec Carla Bruni sur le titre «Son 
âme d’enfant». Lors de cette 
interview, il n’a pas seulement 
parlé de sa musique, mais aussi 
de son lieu de retraite préféré : 
le Cap Ferret. Ce qui devait être 
un havre de paix est devenu, pour 
lui, un véritable cauchemar...

Il l’a annoncé le 12 septembre 
2024 dernier , Pascal Obispo re-
vient sur scène ! Avec un nouvel 
album intitulé L’Archipel des sé-
quelles, disponible dans les bacs 
dès ce dimanche, il enchaîne 
les interviews promotionnelles. 

L’occasion pour lui de revenir 
sur ses plus grands succès, mais 
pas seulement. Invité sur les 
ondes d’Europe 1, il n’a pas pu 
s’empêcher d’aborder un sujet 
qui l’agace tout particulière-
ment: celui du Cap Ferret.

Pascal Obispo est en colère 
: «Ne venez plus au Cap 

Ferret»

Pascal Obispo fréquente le Cap 
Ferret depuis les années 1970 
et il n’en peut plus, comme il 
a tenu à le faire savoir. En un 
demi-siècle, l’interprète de 
Tombé pour elle a été témoin 
d’une transformation du cette 
presqu’île donnant sur le bassin, 
qui lui a fortement déplu. Avec 
sa renommée grandissante, la 
zone a effectivement accueilli 

de plus en plus de familles au fil 
des ans.

Une bonne nouvelle pour 
l›économie du Cap... Mais une 
mauvaise pour les stars qui ont 
décidé d›y vivre. «Ne venez 
plus au Cap Ferret, ça serait bien 
parce que c›est devenu autre 
chose, c›est un peu compli-
qué...», s›est-il plaint au micro 
de Thomas Isle. Le chanteur de 
59 ans s›explique : «C›est un 
endroit magnifique, mais c›est 
un enfer, je ne sors plus de chez 
moi !»

Si Pascal Opispo tient à ce point 
à préserver l›image du Cap Fer-
ret qu›il connaît, c›est parce 
qu›il a vécu certains de ces plus 

beaux moments dans la demeure 
qu›il y possède. «Depuis 1970, 
j›y passe tous mes étés. C›est ici 
que j›ai appris à nager et que j›ai 
fait mes premiers radios-cro-
chet, au Club Mickey...», avait-
il déjà expliqué au Journal du 
dimanche, il y a six ans.

C’est là, par exemple, qu’il 
s‘est marié avec la mannequin 
Julie Hantson, en 2015 (ils sont 
aujourd›hui divorcés). Sa mai-
son au Cap Ferret, c›est le reflet 
de son amour pour cet endroit. 
L›artiste a acheté un ancien 
centre de vacances qu›il a trans-
formé en demeure et en studio. 
Ce lieu, il le décrivait comme 
étant idéal pour créer et se res-
sourcer. «Avec les embruns, 

l›air des pins et des mimosas, on 
y est bien. J›aime de plus en plus 
travailler ici. J›y ai composé 
une grande partie de mon der-
nier projet», confiait celui qui a 
récemment eu des problèmes de 
santé avant que des hordes de 
touristes ne débarquent pertuber 
son petit lieu de repos.

Pascal Obispo n›est pas le seul 
à avoir succombé au charme du 
Cap Ferret. Marion Cotillard 
et Guillaume Canet sont parmi 
les célébrités qui ont également 
trouvé refuge dans ce coin pit-
toresque du bassin d›Arcachon. 
Mais leur présence a aussi pro-
voqué l›accroissement de la cote 
de popularité du lieu, incitant de 
plus en plus de personnes à venir 
y poser bagages.

Une surfréquentation qui agace 
Guillaume Canet, qui partage 
d’ailleurs l’avis de Pascal Obis-
po.

En 2021, l’acteur et réalisateur 
disait d›ailleurs regretter d›avoir 
tourné Les Petits Mouchoirs 
dans la région. «Ça me soule, 
parce que c›est mon lieu de va-
cances et de retraite», confiait-il, 
expliquant qu›il n›était désor-
mais «plus tranquille» au Cap 
Ferret.

Ou quand les stars regrettent leur 
paradis personnel, victimes de la 
promotion qu’ils en ont faite !

Pascal Obispo n’en peut plus ! Installé au Cap Ferret, il vit l’enfer  
«Ne venez plus !»

Kate Middleton et William arrêtent enfin d’ignorer 
Harry ? 



Les Douanes algériennes 
ont intercepté un grand 
réseau de fraude au niveau 

du port d’Annaba. Cela implique 
l’importation de plusieurs 
conteneurs de produits finis, 
déclarés comme kits détachés, 
sous le statut officiel de CKD 
(CompletelyKnocked Down). 
Cette affaire a été rapidement 
déjouée par les services de 
sécurité, qui ont alerté les 
autorités. 
Des ventilateurs finis se cachent 
dans des kits CKD
Le piège s’est refermé sur les 
fraudeurs lors de l’inspection des 
cartons par les douaniers. Ces 
derniers ont levé le voile sur une 
violation des règles d’importation.
En effet, sept conteneurs de 
ventilateurs étaient déclarés sous 

le statut CKD et saisis au port 
d’Annaba. Ceux-là devraient 
contenir des kits de pièces 
détachées, destinés à être montées 
en Algérie. Cependant, la réalité 
se révèle bien différente lorsque 
les contrôleurs inspectent les 
deux premiers conteneurs. Ces 

derniers renfermaient, en effet, 
des produits complètement finis 
et prêts à l’emploi. De plus, 
ils étaient étiquetés “Made in 
Algeria”. 
Suite à ces révélations flagrantes, 
les autorités douanières ont 
réagi sur le champ. Par ailleurs, 

l’inspecteur principal aux 
opérations commerciales (IPOC), 
qui est chargé du contrôle de cette 
importation, a été suspendu.
Ainsi, une enquête a été mise 
en place pour établir l’identité 
de tous les coupables dans 
cette affaire. Cela commence 
par l’examen de l’historique 
des importations de l’opérateur 
économique concerné, afin de 
mettre en lumière tout autre acte 
frauduleux potentiel. En outre, 
une inspection conjointe est 
entamée avec l’aide des services 
de lutte contre la fraude.
Fraude douanière : un acte 
récurrent au port de Annaba
Cette affaire de fraude s’inscrit 
dans une série de plusieurs 
incidents similaires que le port 
de Annaba ait connu et qui ont 

marqué les esprits.
Malheureusement, de nombreux 
actes frauduleux ont été signalés 
sur cette rive algérienne depuis 
plusieurs années. L’une des plus 
alarmantes remonte à 2018, 
où un total de 20 conteneurs 
censés renfermer des panneaux 
photovoltaïques se sont révélés 
contenir des téléviseurs LED 
étiquetés “ Made in Algeria “. 
La marchandise a été 
immédiatement saisie et les 
malfaiteurs impliqués dans cette 
affaire avaient écopé d’une 
amende de 2.5 milliards de dinars.  
En somme, les individus 
impliqués dans ce scandale 
qui a secoué le port de Annaba 
récemment sont à présent entre 
les mains de la justice. 

La Gendarmerie nationale 
a réalisé une saisie 
importante de plus d’un 

million d’unités pyrotechniques. 
Au total, 1 130 608 produits 
dangereux ont été interceptés, 
dans le but de prévenir les 
incidents causés par leur usage 
inapproprié durant ces festivités.
Pour accompagner cette saisie, 
la Gendarmerie a élaboré un 
plan spécial. Ce dispositif 
est conçu pour assurer la 
sécurité des célébrations du 
MawlidEnnabaoui. Il comprend 
une série de mesures rigoureuses 
visant à encadrer l’utilisation 
des produits pyrotechniques. 
Les autorités ont ainsi traité 109 
dossiers et arrêté 122 personnes 

impliquées dans des activités 
illégales liées à ces produits.
Chaque année, la célébration du 
MawlidEnnabaoui est souvent 
synonyme d’accidents graves dus 
à la mauvaise utilisation de jeux 
pyrotechniques. L’année dernière, 
par exemple, 70 incidents ont été 
recensés, dont 5 graves.
MawlidEnnabaoui : La protection 
civile met en place des mesures 
spéciales
La DGPC (Direction Générale de 
la Protection Civile) a alerté sur la 
réalité préoccupante des accidents 
causés par les feux d’artifice. 
Et ce, malgré leur interdiction. 
De nombreux incidents comme 
des explosions et des incendies 
surviennent, et entrainent des 

blessures sérieuses et des dégâts 
matériels significatifs.
Pour lutter contre ces risques, la 
Protection civile a mis en place 
une campagne de sensibilisation 
renforcée. Des journées 
d’information sont organisées 
dans les mosquées, avant les 
prières. Mais aussi, dans les 
espaces publics et les lieux de 
vente de produits pyrotechniques. 
L’objectif est d’éduquer les 
citoyens sur les dangers liés à ces 
produits. L’accent est de ce fait 
mis, sur la protection des enfants 
et des jeunes, souvent les plus 
exposés.
Des unités mobiles de la 
Protection civile sont déjà prêtes 
sur le terrain, accompagnées 

d’ambulances et d’un 
renforcement des services. Selon 
le chargé de communication, 
Nassim Bernaoui, ces mesures 
visent à garantir une réponse 
rapide. « Nous avons renforcé 
notre dispositif habituel afin 
d’intervenir sur place en 
cas d’accidents pendant les 
célébrations de cette fête« , a-t-
il déclaré.  Les équipes sont par 
ailleurs mobilisées pour gérer 
toute situation d’urgence et 

protéger les festivités, rassure-t-il 
encore.
Large sensibilisation des 
médias  sur les dangers des jeux 
pyrotechniques
Les messages de cette campagne 
sont aussi relayés sur les médias 
classiques et les réseaux sociaux 
pour toucher un large public. 
La DGPC appelle également les 
parents à être vigilants et actifs 
dans la protection de leurs enfants. 
Le slogan de cette campagne : 
« La joie du MawlidEnnabaoui 
est dans nos cœurs, et non avec 
un pétard entre nos mains », 
illustre bien cette intention de 
promouvoir un Mawlid festif en 
toute sécurité.

Plusieurs vies ont été sauvées 
grâce à un sauvetage 
aérien audacieux à Béjaïa. 

Un pilote de parapente motorisé, 
démontrant un professionnalisme 
hors pair, a récemment porté 
secours à plusieurs personnes 
en difficulté en mer. Grâce à une 
intervention rapide et maîtrisée, il 
a permis d’éviter un drame sur la 
plage de Melbou.
Cette action exemplaire, capturée 
en vidéo et rapidement devenue 
virale, a suscité une immense 
admiration pour le pilote, dont 

les compétences ont permis de 
sauver des vies dans des conditions 
difficiles.
Les faits se sont déroulés sur la 
plage de Melbou dans la wilaya de 
Béjaïa, à environ 246 kilomètres 
à l’est d’Alger. Une vidéo, 
rapidement devenue virale, montre 
le pilote survolant un groupe de 
sauveteurs qui tentaient en vain de 
secourir un enfant emporté par le 
courant.
Sans hésiter, le pilote a largué 
plusieurs bouées de sauvetage, 
permettant ainsi aux personnes 

en détresse de se maintenir à flot 
jusqu’à l’arrivée des secours.
Cette méthode de sauvetage, 
encore peu répandue sur les plages 
algériennes, a suscité un vif intérêt 
et de nombreux commentaires 
positifs. Les internautes ont salué 
l’initiative du pilote et appelé 
à généraliser l’utilisation de 
parapentes motorisés pour les 
opérations de sauvetage en mer.
« Si j’étais responsable, 
j’ordonnerais immédiatement 
de généraliser cette méthode et 
d’équiper chaque équipe de la 

protection civile d’un pilote de 
parapente motorisé », a écrit un 
internaute.
L’Algérie, avec ses 1200 kilomètres 
de côtes, est malheureusement 
confrontée chaque été à de 
nombreux drames liés à la 
noyade. Les autorités et les 
acteurs de la société civile sont 
appelés à renforcer les mesures de 
prévention et à équiper les plages 
de moyens de secours adaptés.
Il est à noter que le parapente est 
un sport en plein essor en Algérie. 
Le pays organise chaque année 

des championnats nationaux qui 
rassemblent de nombreux pilotes. 
L’intervention spectaculaire de 
ce pilote lors d’une opération de 
sauvetage témoigne du potentiel 
de ce sport pour contribuer à la 
sécurité civile.
En résumé, ce sauvetage en 
parapente motorisé a mis en 
lumière l’utilité de ce moyen de 
cet aéronef pour les opérations 
de secours en mer. Il a également 
suscité un débat sur la nécessité de 
renforcer les dispositifs de sécurité 
sur les plages algériennes.
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Scandale au port d’annaba :

 Saisie de produits finis déclarés sous le statut CKD

MawlidEnnabaoui :

Une quantité astronomique de produits pyrotechniques 
saisie par la Gendarmerie

un pilotE dE parapEntE Motorisé sauvE plusiEurs 
pErsonnEs dE la noyadE à béjaïa : 

Un acte héroïque qui fait le tour des réseaux sociaux


